
“E’ una giornata di orgoglio per
il nostro Paese”. Sono le parole
del premier Mario Draghi in
conferenza stampa con la pre-
sidente della commissione Ue
Ursula von der Leyen dagli
studi di Cinecittà. “La giorna-
ta di oggi è solo l’inizio, la sfida
ora è l’attuazione del piano, biso-
gna assicurarci che i fondi siano
spesi tutti e soprattutto bene”. I
soldi del Recovery devono
essere “spesi in maniera effi-
ciente, efficace, ma anche con
onestà: nelle ultime settimane
abbiamo già fatto importanti
passi sulle prime riforme, come
governance e semplificazioni. Il
luogo scelto per questa cerimo-
nia è molto simbolico. 
Qui negli anni del dopoguerra il
nostro cinema raccontava la vita
delle famiglie italiane, prima gli
stenti, poi il lavoro e infine l’en-
tusiasmo. Oggi celebriamo qui
con l’approvazione del Pnrr
quella che io penso sia l’alba
della ripresa” dell’Italia, ha
aggiunto. 
“Siamo fiduciosi che con questi
cambiamenti” adottati nei
recenti provvedimenti “e
anche con le riforme che conti-
nueremo a fare - e senza le quali
il Pnrr sarebbe solo un annuncio
- e con l’impegno politico di
tutti, ce la faremo. Se l’attuazio-
ne del Pnrr va in porto sono
certo che alcune parti dello sfor-
zo fatto dai Paesi Ue e dalla com-
missione rimarrà strutturale. E’

una grande responsabilità che
abbiamo. Entro giugno prevedia-
mo il ddl delega per la riforma
degli appalti e delle concessioni.
Nel mese di luglio la legge sulla
concorrenza e la riforma della
giustizia dovrebbe andare a gior-
ni in Consiglio dei ministri.
Questi sono i primi blocchi.
L’idea è procedere alla massima
velocità”.
“Sono qui oggi a dire che avete
l’appoggio totale della commis-
sione europea”. Sono invece le
parole della presidente della
Commissione Europea
Ursula von der Leyen nella
conferenza stampa congiunta
con il premier Draghi. “Voi

uscendo dalla crisi pandemica
avete ispirato un intero conti-
nente, avete mostrato qual è il
vero significato della solidarietà.
Noi con il Next Generation Eu
possiamo riplasmare il nostro
continente. La campagna vacci-
nale procede velocemente come
la squadra azzurra e tutto il
Paese e l’economia stanno ria-
prendo”. Ufficiale via libera
dunque della Commissione
Ue al Pnrr italiano, che farà
arrivare al Paese 24,9 miliardi
di euro entro luglio, e in tota-
le 191,5 miliardi entro il 2026.
Di questi, 68,9 sono sovven-
zioni e 122,6 sono prestiti. Il
piano “rappresenta una risposta

completa e bilancia-
ta alla situazione
economica e sociale
dell’Italia, contri-
buendo in modo
appropriato a tutti e
sei i pilastri del
r e g o l a m e n t o
Recovery” - dice
ancora. Il Pnrr con-
tiene 190 misure, di
cui 58 riforme e 132
investimenti. E 525 obiettivi
da raggiungere per ottenere
le tranche di fondi. Il
37,5% del piano con-
tribuisce agli obietti-
vi climatici, il 25% a
quelli digitali.

Via libera epocale per l’Italia
Recovery, arrivano 191 miliardi

Ursula von der Leyen, ieri nella Capitale, per la consegna ufficiale del Pnrr

Soddisfatto il premier Mario Draghi: “Oggi celebriamo l’alba della ripresa”
Ieri pomeriggio puntuali
alle ore 18 nell’Aula
Consiliare del Granarone il
sindaco di Cerveteri Alessio
Pascucci e l’Assessora alle
Politiche Culturali Federica
Battafarano, hanno presen-
tato la rassegna Aspettando
l’Estate… nel ricordo di
Valentina, la kermesse che
da sempre precede il calen-
dario dell’Estate Caerite.
Dopo la pausa forzata, da
sabato 26, le scuole di
danza, teatro e musica tor-
neranno ad esibirsi all’inter-
no dell’arena del Parco della
Legnara.

PRESENTATO IL PROGRAMMA

La “lunga”
stagione estiva

di Cerveteri
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Un serpente si è reso protago-
nista qualche giorno fa quan-
do è stato trovato sulla spiag-
gia da alcuni bagnanti che
hanno chiamato le guardie
zoofile di Fareambiente.
L’operazione di rimozione da
parte dei volontari è avvenu-
ta sulla spiaggia del lungo-
mare Regina Elena. Per fortu-
na si trattava di un semplice
Natrix, più comunemente
conosciuto come biscia dal
collare. Il rettile è stato prele-
vato dall’arenile e rilasciato
dai volontari in un ambiente
più idoneo a lui. E mentre il
Natrix forse voleva godersi
solo un po’ di sole, avevano
ben altre intenzioni gli altri
due serpenti avvistati a
Ladispoli alcune settimane fa
e immortalati in un video da
un cittadino spettatore della
scintilla amorosa.

FAREAMBIENTE

In spiaggia
è panico

per il serpente

Presentato il programma nelle
aree naturali protette regionali

Estate 2021,
1000 eventi
nei Parchi
del Lazio
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Il Ddl Zan ancora nel vortice delle
polemiche, attualmente in stato di
congelamento alle Camere perché
nella maggioranza di Governo
non si trova un accordo. Questa
volta ad intervenire è direttamen-
te il Vaticano che ha chiesto for-
malmente al governo italiano di
modificare il ddl Zan, ora in com-
missione Giustizia del Senato, poi-
ché “viola il Concordato”. A pre-

sentare la nota verbale all'amba-
sciata italiana è stato il monsignor
Paul Richard Gallagher, segretario
per i Rapporti con gli Stati della
Santa Sede. E’ la prima volta che la
Chiesa interviene durante l'iter di
approvazione di una legge, eserci-
tando le facoltà previste nei Patti
Lateranensi. Secondo quanto scrit-
to nel documento consegnato
all'ambasciata italiana di Città del

Vaticano il 17 giugno, “alcuni con-
tenuti attuali della proposta legi-
slativa in esame presso il Senato
riducono la libertà garantita alla
Chiesa Cattolica dall'articolo 2,
commi 1 e 3 dell'accordo di revi-
sione del Concordato”. Il comma 1
dell’articolo 2 dei Patti
Lateranensi afferma: “La
Repubblica italiana riconosce alla
Chiesa la piena libertà di svolgere
la sua missione pastorale, educati-
va e caritativa, di evangelizzazio-
ne e di santificazione. In particola-
re è assicurata alla Chiesa la liber-

tà di organizzazione, di pubblico
esercizio del culto, di esercizio del
magistero e del ministero spiritua-
le nonché della giurisdizione in
materia ecclesiastica”. Il comma 3
invece garantisce “ai cattolici e
alle loro associazioni e organizza-
zioni la piena libertà di riunione e
di manifestazione del pensiero
con la parola, lo scritto e ogni altro
mezzo di diffusione”. Con il ddl
Zan il Vaticano teme una limita-
zione della libertà di aggregazione
e di pensiero della comunità catto-
lica e per questo motivo chiede

“che siano accolte le nostre preoc-
cupazioni”, poiché l’approvazione
della legge così com’è scritta
potrebbe comportare rischi di
natura giudiziaria. Poi il commen-
to del segretario Dem, Letta:
“Critiche dal Vaticano? Siamo
sempre stati favorevoli a norme
forti contro l’omotransfobia ma
siamo sempre stati aperti ai con-
fronti e guarderemo con il massi-
mo spirito di apertura ai nodi giu-
ridici, pur mantenendo il favore
sull’impianto perchè si tratta di
una norma di civiltà per il paese”. 

Romano Prodi: 
“Recovery Plan 
un passo in avanti 
per il nostro Paese”

Autonomi e partite Iva,
rischi per 5mln di lavoratori
Senza una deroga delle formalità e dei pagamenti tributari
molte di queste posizioni potrebbero chiudere la propria attività
“Il mese di giugno è una vera
e propria persecuzione per i
lavoratori autonomi e le parti-
te iva a cui lo Stato ha messo il
cappio al collo con 65 tasse
schedate dall’Agenzia delle
Entrate, oltre a sei dichiarazio-
ni, più sei comunicazioni ed
una istanza”. A denunciarlo è
Eugenio Filograna, presidente
del movimento Autonomi e
Partite Iva. “Per questi cinque
milioni di lavoratori, che sono
poi gli attori che hanno il
merito di rappresentare il Pil
reale del nostro Paese, non esi-
ste ad oggi nessuna deroga
covid, nonostante le nostre
ripetute richieste, di sospen-
sione per tutto l’anno delle
formalità e pagamenti tributa-
ri. Queste formalità, chiamia-
mole così, si ripetono mensil-
mente, con forme diverse, e
continuano per tutto l’anno
senza sosta e per tutta la vita
aziendale, salvo suicidi, chiu-
sure coatte, fallimenti o fughe
all’estero”. “Una micro partita
iva, che non può pagarsi il

commercialista, impieghereb-
be circa 120 ore al mese solo
per adempiere alle formalità
burocratiche. Insomma il 50%
del proprio tempo da dedicare
a produrre dev’essere utilizza-
to a riempire moduli, anche
informatici, spesso incom-
prensibili e sbagliati. Mi
domando perché si continua-
no a dare aiuti a spizzichi,
lasciando angoscia nell’anima
di milioni di Autonomi e
Partite iva, già indebitate ed
esasperate dalla mancanza di
reale comprensione, affari
ridotti e debiti accumulati”.
“Basterebbe dire - conclude
Filograna -tutte le micro parti-
te iva che hanno avuto una
riduzione del proprio fattura-
to del 20-30%, per Covid, sono
esentate da tutte le incomben-
ze tributarie, per tutto il perio-
do della pandemia. Una deci-
sione che metterebbe in salvo
un milione di chiusure di atti-
vità e 3-9 milioni di dipenden-
ti“, conclude il presidente di
Autonomi e Partite Iva.

“Se ci sarà, come credo, l’approvazione del Recovery Plan italia-
no, quello sarà un bel passo avanti per il nostro Paese. Segno che
il governo Draghi ha lavorato bene per far fronte alle richieste
molto severe dell’Europa”.
Così Romano Prodi in una
intervista a Repubblica. L’ex
presidente della
Commissione Ue, due volte
capo del governo in Italia,
non nasconde la soddisfa-
zione e parla di “un passo
avanti importantissimo.
Quel piano è la condizione
necessaria perla ripresa.
Guai, però, se lo consideras-
simo la soluzione di tutti i
problemi. Vuole dire che
non bastano 235 miliardi
complessivi? Voglio dire
che per attuare quei progetti occorre un cambiamento radicale
del nostro Paese. E non intendo soltanto le riforme che ci siamo
impegnati a realizzare: la pubblica amministrazione, il fisco e la
giustizia che attendono da decenni. È l’intero sistema produtti-
vo che va trasformato in profondità. Non solo la politica: deve
cambiare anche l’economia? Sicuro. Se pensiamo di fare la rivo-
luzione ecologica comprando la tecnologia in Cina, le fabbriche
chiudono e la gente prende i forconi. Per questo serve un balzo
di tutta la nostra struttura produttiva. Il mondo sta cambiando
con grande rapidità e dopo la pandemia lo farà ancora più velo-
cemente”.

Ddl Zan, il Vaticano a Palazzo Chigi:
“Va modificato, viola il Concordato”
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“Questo è un momento storico
in cui, rispettando il metodo
del patto sociale e del dialogo
con tutti, dobbiamo provare a
fare un passo avanti in tema di
rappresentanza nel mondo del
lavoro, in modo che i contratti
collettivi firmati abbiano valo-
re erga omnes. Anche per gli
elementi di approfondimento
fatti in commissione Lavoro
non è un obiettivo facile da
raggiungere ma aiuterebbe a
portare legalità e tutele ai lavo-
ratori”. Lo ha detto oggi la pre-
sidente della commissione
Lavoro della Camera Romina
Mura (Pd), partecipando all'in-
contro "La riforma che manca:
il Lavoro" organizzato nell'am-
bito delle Giornate del Lavoro
CGIL, Futura 2021. “Mi rendo
conto delle difficoltà ma - ha
spiegato Mura - ci sono le

risorse, c’è un Governo di unità
nazionale, ci sono i sindacati, le
associazioni datoriali, il terzo
settore che stanno dando solle-
citazioni interessanti. Vedo
molta disponibilità da parte di
tutti i soggetti che hanno un
ruolo a voler fare un passo in
avanti e - ha precisato - dentro
questo contesto in commissio-
ne Lavoro noi siamo pronti a
fare la nostra parte”. “Se riu-
sciamo a costruire un pacchet-
to di diritti valido per tutti - ha
ragionato la parlamentare -
come stiamo facendo per le
tutele universali, e attraverso
una legge sulla rappresentanza
lo affianchiamo alla possibilità
che i contratti collettivi siano
validi erga omnes, entreremo
in un percorso virtuoso che ci
consentirà di ottenere grandi
risultati”.

Lavoro: Mura (Pd): “Provare passo
verso la legge sulla rappresentanza” 

“La ripartenza non può coincidere con
una ulteriore compressione dei diritti dei
lavoratori grazie a una inaccettabile giun-
gla di contratti di lavoro. Valga per tutti il
settore della logistica dove urge un unico
contratto nazionale. Bisogna mettere
mano alla materia e disboscare questa
giungla con l’approvazione di una legge
sulla rappresentanza. Contratti nazionali
di categoria sottoscritti dai sindacati e le
parti datoriali più rappresentative sono la
miglior garanzia di equilibrio tra diritti
dei lavoratori e esigenze funzionali delle
imprese. Si deve ripartire con una mag-
giore coesione sociale e non alimentando
il far west nei luoghi di lavoro”.  Lo
dichiara il capogruppo di Liberi e Uguali

alla Camera, Federico Fornaro. 

Lavoro, Fratoianni: “Ancora nessuna
soluzione per blocco licenziamenti” 

“Oggi è il 21 giugno, fra 9 giorni scade il
blocco dei licenziamenti e ad oggi non c'è
una soluzione in vista. Tutti dicono che
bisogna intervenire, ma purtroppo nel
dibattito parlamentare attuale né nel
governo la soluzione non è stata ancora
trovata”. Lo dichiara il segretario nazio-
nale di Sinistra Italiana, Nicola
Fratoianni, in una intervista a Rainews24.
“Abbiamo presentato emendamenti
molto netti al decreto sostegni bis - prose-
gue l’esponente dell'opposizione di sini-
stra - vedremo che accadrà. In questo

momento - aggiunge - e a 9 giorni dallo
sblocco si preparano a sbloccare i licenzia-
menti, e in questo modo ci si dispone di
fronte a quella che può diventare una
vera e propria ecatombe, ecatombe occu-
pazionale, e dunque un elemento di
aggravamento della crisi e della tensione
sociale nel Paese. Io penso invece che in
questa situazione serva un intervento
chiaro, netto di proroga generalizzata
altro che ipotesi di intervento selettivo
che non vuol dir concretamente nulla”,
conclude. 

Occupazione, Federico Fornaro (LU):
“No a compressione diritti lavoratori” 



laVoce mercoledì 23 giugno 2021 Primo Piano • 3

Ventiquattro casi di variante Delta, la
mutazione indiana del coronavirus,
sono stati rilevati tra Piacenza e
Cremona. Tutti provengono dal polo
logistico piacentino. Sono due le azien-
de coinvolte con 10 dipendenti positi-
vi, mentre gli altri 14 casi sono amici o
parenti. Molti contagiati si spostano
utilizzando mezzi pubblici: per questo
l’Ausl ha lanciato appelli affinché i
passeggeri della linea di bus Piacenza-
Cremona si sottopongano a tampone.

Allarme dell’Oms: “Servono
i vaccini per i Paesi poveri”

Molti dei Paesi più poveri che hanno
ricevuto i vaccini contro il Covid-19
attraverso l’iniziativa Covax non
hanno più dosi per portare avanti la
campagna di immunizzazione. E’ l’al-
larme lanciato dall'Oms, che spiega
come le 90 milioni di fiale consegnate a
131 Stati non bastano per proteggere le
popolazioni, soprattutto in un
momento in cui l’Africa si sta prepa-
rando a una terza ondata.

Dal 28 giugno via le mascherine
all’aperto, ma con molte precauzioni
“Dal 28 giugno superiamo l’obbligo di
indossare le mascherine all’aperto in
zona bianca, ma sempre nel rispetto
delle indicazioni precauzionali stabili-
te dal Cts”. Lo annuncia il ministro
della Salute, Roberto Speranza, dopo il
parere favorevole del Comitato

Tecnico Scientifico. Gli esperti aveva-
no confermato che “ci sono le condi-
zioni per togliere la mascherina
all’aperto”. Ma ci sono però delle pre-
cauzioni e dei luoghi dove però la
mascherina dovrà essere calata sul
volto e sono legati oltre che alle zone
bianche, naturalmente, anche ad alcu-
ni parametri. “Il Cts - si legge nella
nota diffusa dal Comitato - ha affron-
tato il quesito posto dal ministero della
Salute circa l’opportunità di mantene-
re l’obbligo di indossare mascherine
nell’attuale scenario epidemiologico e
ritiene che: le mascherine rappresenta-
no uno dei mezzi più efficaci per la
riduzione della circolazione del virus;
lo scenario epidemiologico è caratte-
rizzato da una incidenza stabilmente e
significativamente sotto i 50 casi x
100.000 abitanti nei 7 giorni indicativa
di una contenuta circolazione del virus
SARS-CoV-2; questo si tradurrà in un

quadro nazionale che dalla prossima
settimana vedrà tutte le regioni in
zona bianca”. Dunque “sulla base di
questi dati il Cts ritiene che nell’attua-
le scenario epidemiologico a partire
dal 28 giugno con tutte le regioni in
zona bianca ci siano le condizioni nelle
cosiddette zone bianche per superare
l’obbligatorietà dell’uso delle masche-
rine all’aperto salvo i contesti in cui si
creino le condizioni per un assembra-
mento (es: mercati, fiere, code, ecc.…);
che le persone debbano sempre porta-
re con sé una mascherina in modo da
poterla indossare ogni qualvolta si
creino tali condizioni; debba essere
raccomandato fortemente l’uso della
mascherina nei soggetti fragili e
immunodepressi e a coloro che stanno
loro accanto; debba essere sempre
indossata negli ambienti sanitari
secondo i protocolli in essere; debba
sempre essere mantenuto l’obbligo di

indossare la mascherina in tutti i
mezzi di trasporto pubblico; debbano
essere rispettate le disposizioni e i pro-
tocolli stabiliti per l’esercizio in sicu-
rezza delle attività economiche, pro-
duttive e ricreative”, conclude la nota.

Rampelli: “Superficialità
dal governo sulla variante” 

“Da oggi tutta l'Italia è in zona bianca
- eccezione per la Valle d'Aosta - e si è
in attesa che il Governo decida di
porre fine anche all’obbligo di indos-
sare la mascherina all'aperto. Ci abbia-
mo messo settimane perché il Governo
Draghi arrivasse a una scelta di buon
senso sull'eliminazione del coprifuoco.
Non vorremmo che ciò che gli italiani
hanno conquistato a piccoli passi
venisse vanificato da un’improvvisa
accelerazione della variante Delta
dovuta a ritardi e superficialità. Già
dalla scorsa settimana ci sono stati casi
in Italia, complici gli sbarchi irregolari
di clandestini a Lampedusa. Solo oggi
apprendiamo che il Ministero della
Salute ha annunciato ‘un’indagine
rapida sulle varianti’ al fine di ‘stima-
re con maggiore precisione la diffusio-
ne della Delta’. Visto il contesto, per
sapere se le nuove varianti fossero già
in circolazione, non si sarebbe dovuto
agire prima?”. 
Lo dichiara in una nota Fabio
Rampelli, vicepresidente della Camera
e deputato di Fratelli d' Italia. 

Tra Piacenza e Cremona ventiquattro casi partiti dal coinvolgimento di due aziende

Primo serio focolaio di variante Delta

“Ci siamo trovati di colpo
immersi in un cambiamen-
to epocale, qualcuno ha
detto che in un anno è cam-
biato quello che normal-
mente sarebbe cambiato in
dieci anni e nella nostra
vita sono entrate prepoten-
temente delle situazioni
che non immaginavamo di
incontrare così in fretta.
Molte cose che abbiamo
scoperto in quest’anno, in
particolare il confronto con
il digitale, resterà nelle vite
sociali, nel modo di orga-
nizzare il lavoro, di fre-
quentarci, di incontrarci
anche dopo la pandemia e
quindi dobbiamo assoluta-
mente esplorare questo
tempo nuovo”. Lo ha detto
il Ministro della cultura,
Dario Franceschini, nel suo
intervento alla presentazio-
ne del nuovo Rapporto
Civita, ‘Next Generation
Culture - Tecnologie digi-
tali e linguaggi immersivi
per nuovi pubblici della
cultura’ questa mattina
nella sala Spadolini del
MiC. “Il ministero - ha pro-
seguito il Ministro - ha pro-
mosso diverse iniziative
che sono partite anche dal-
l’esperienza della pande-
mia. Abbiamo incentivato e
finanziato la partenza di
una piattaforma che si
chiama ITsART, creata da
Cassa Depositi e Prestiti,
che offre la cultura italiana
in formato digitale, inte-
grando l’offerta dal vivo
sia nella fase del rientro
lento alla normalità sia in
forma definiva offrendo
un’opportunità in più per
avvicinarsi alla cultura.
Abbiamo inoltre finanziato
la nascita di una Digitaly
Library che ha l’obbiettivo
molto ambizioso - ha sotto-
lineato Franceschini - di
digitalizzare tutto il patri-
monio enorme, sconfinato
di dati dei nostri archivi,
delle nostre biblioteche,
delle nostre soprintenden-
ze, dei nostri Istituti, met-
tendoli a disposizione degli
studiosi e di tutti. È
un’operazione importante
che verrà finanziata con le
risorse del Recovery. Il
lavoro di Civita - ha con-
cluso il ministro - è impor-
tante e lo utilizzeremo per
la strada che dobbiamo
percorrere”. 

“Da tempo lamentiamo come i cittadini debbano adeguarsi imme-
diatamente ai vari decreti e Dpcm appena pubblicati in Gazzetta,
anche se per niente chiari e spesso contradditori, mentre al Governo
se la prendano molto comoda. Basti pensare che le Faq pubblicate
sul sito del Governo ( https://www.governo.it/it/articolo/doman-
de-frequenti-sulle-misure-adottate-dal-governo/15638 ) non sono
state ancora aggiornate al decreto legge del 18 maggio, nonostante
sia passato oramai più di un mese. Una vergogna!” afferma
Massimiliano Dona, presidente dell'Unione Nazionale
Consumatori. “I cittadini ora ci chiedono chiarimenti sulla
Certificazione verde Covid-19. Quali sono i limiti negli spostamenti
per chi ha effettuato solo la prima dose del vaccino e non ha ancora
completato il ciclo vaccinale? Stando alle Faq del
sitowww.dgc.gov.it. la differenza sta solo nella durata del pass:
dopo la prima dose, la certificazione si ottiene dopo 15 giorni e vale

solo fino alla seconda dose; nei casi di seconda dose ha validità di
270 giorni. Ma è così anche per chi torna dall’estero? L’ultima ordi-
nanza del ministero della Salute del 18 giugno stabilisce che chiun-
que fa ingresso nel territorio nazionale da alcuni paesi deve presen-
tare al vettore l’“avvenuta vaccinazione anti-SARS-CoV-2, con atte-
stazione del completamento del prescritto ciclo vaccinale da almeno
quattordici giorni”. Nel Dpcm del 17 giugno, invece, si definiscono
le certificazioni verdi COVID-19, quelle “comprovanti lo stato di
avvenuta vaccinazione contro il SARS-CoV-2 “senza indicare che
serve anche la somministrazione della seconda dose” prosegue
Dona. “Insomma, l’ordinanza dà un giro di vite rispetto al Dpcm per
chi fa ingresso in Italia. Una restrizione che, in previsione dei prossi-
mi flussi turistici auspicati da tutti, andrebbe chiarita immediata-
mente sui vari siti istituzionali che si occupano dell'argomento” con-
clude Dona. 

Covid, Unione nazionale consumatori:
“Faq sul sito governo non aggiornate” 

Cultura,
Franceschini:
“Il digitale 
apre un tempo
nuovo tutto 
da esplorare”

Elezioni, Lollobrigida:
“Votazioni solo quando 
convengono alla sinistra” 
“Ha ragio-
ne Giorgia
Meloni, se
si poteva
votare per
le primarie
della sinistra, non si poteva
fare altrettanto anche per le
politiche e per le amministrati-
ve? La democrazia a corrente
alternata secondo il Pd: vale
solo quando conviene a loro”.
Lo scrive su Twitter il capo-
gruppo di Fratelli d’Italia alla
Camera, Francesco
Lollobrigida. 

in Breve



In questa settimana che richia-
ma alla solidarietà e alla tutela
dei diritti delle persone rifugia-
te, in fuga da guerre, povertà
ed epidemie, si concretizza l’ar-
rivo, il prossimo 23 giugno a
Fiumicino, di un nuovo corri-
doio umanitario, organizzato
da Caritas Italiana, su mandato
della Conferenza episcopale
italiana, e dall’Unhcr. Lo si
legge in una nota diffusa, stase-
ra, da Caritas Italiana. “Si tratta
in particolare di 45 profughi
dal Niger, famiglie che hanno
vissuto l’inferno della Libia e
che finalmente riusciranno a
trovare qui in Italia, in varie
diocesi, un luogo sicuro dove
poter ricostruire le loro vite”.
La Caritas ricorda “come nel
2021 nel Mediterraneo siano
scomparse già più di 800 perso-
ne, e più di 13.000 sono state
quelle intercettate e riportate
nella sola Libia”. I corridoi
umanitari “sono una modalità
sicura e legale di trasferimento
di persone bisognose di prote-
zione internazionale da un
Paese terzo in Italia.

Rappresentano un unicum nel
panorama internazionale e in
Italia sono promossi, tra gli
altri, anche dalla Conferenza
episcopale italiana, che grazie a
protocolli con il Governo e ai
fondi dell’8×1000 ha organizza-
to negli ultimi anni - in partico-
lare tramite la Caritas Italiana e
col sostegno delle comunità
locali - corridoi umanitari, rein-
sediamenti ed evacuazioni
umanitarie da Medio Oriente e
Africa”. Caritas Italiana ha svi-
luppato, a partire dal 2014, “un
modello comunitario per pro-
muovere l’accoglienza di rifu-
giati con il sostegno di famiglie
tutor e la partecipazione di altri
attori quali parrocchie, associa-
zioni, scuole, fondamentali nel
processo di inclusione sociale.
Il territorio nazionale è dunque
coinvolto attraverso la diffusio-
ne in piccoli gruppi nelle comu-
nità cristiane, impegnate local-
mente nella presa in carico, evi-
tando così grandi concentrazio-
ni e rendendo l’accoglienza
maggiormente sostenibile e di
successo. Oltre mille persone in
questi ultimi anni hanno potu-
to beneficiare di questa oppor-
tunità, entrando nei circuiti di
accoglienza delle Caritas dioce-
sane”. “È tempo – sottolinea
don Francesco Soddu, direttore
della Caritas Italiana – di un
autentico cambio di strategia e
di cultura. Il tema dei flussi
migratori non può essere più
affrontato in un’ottica emer-
genziale o limitata all’Europa e
al Mediterraneo, ma va inserito
in un quadro più ampio. È indi-
spensabile che l’Europa pro-
muova una gestione e una
regolazione dei canali d’ingres-
so che tenga conto di un
approccio integrato, con al cen-
tro la pace e la protezione delle
persone nella grande regione
che comprende Mediterraneo e
Sahel, assieme alla lotta, alla
povertà e alle enormi disugua-
glianze”.

Nuovi corridoi umanitari, 
dal Niger 45 profughi 
grazie alla Caritas italiana

L'Apple Daily è stato a lungo una spina nel fianco di Pechino 
Hong Kong: continua la censura cinese,
chiude un altro quotidiano indipendente

L'India ha aperto le vaccinazioni gratui-
te a tutti gli adulti nel tentativo di raffor-
zare la sua campagna di vaccinazione
lunedì (21 giugno), quando il primo
ministro Narendra Modi ha dato il via a
una silenziosa Giornata internazionale
dello yoga salutando le proprietà "pro-
tettive" della pratica contro il COVID-19.
La campagna di vaccinazione del paese
è notevolmente rallentata negli ultimi
mesi a causa della carenza di vaccini ed
esitazione, anche se ha combattuto
un'ondata feroce di casi in aprile e mag-
gio che ha travolto il sistema sanitario in
molti luoghi. Da allora il numero dei casi
è diminuito drasticamente e le autorità
hanno nuovamente allentato molte
restrizioni, suscitando il timore di un'al-
tra ondata. Il 1° maggio il governo ha
esteso la somministrazione del vaccino a

tutti gli adulti di età inferiore ai 45 anni,
ma gli ospedali statali e privati hanno
dovuto procurarsi e acquistare i vaccini
stessi per la fascia di età più giovane,
causando confusione e carenze. In segui-
to, però, New Delhi ha cambiato tattica,
annunciando che avrebbe procurato il
75% delle forniture di vaccini e li avreb-
be distribuiti agli ospedali statali in
modo che questi possano inoculare le
persone gratuitamente. Finora ha som-
ministrato 275 milioni di iniezioni, con
appena il 4% delle persone completa-
mente vaccinate. Il Governo mira ad ino-
culare tutti i quasi 1,1 miliardi di adulti
indiani entro la fine dell'anno. "Si preve-
de che la campagna di vaccinazione
prenda velocità ora; la vaccinazione quo-
tidiana è aumentata nell'ultima settima-
na e si prevede che si rafforzi ulterior-

mente", ha detto all'AFP l'esperto di
salute della comunità Rajib Dasgupta.
"Tuttavia, sia le disuguaglianze esistenti
che l'esitazione meritano un'attenzione
più profonda per rendere tutto questo
un successo". La notizia relativa vaccina-
zione gratuita è arrivata quando Modi
ha segnato l'evento annuale dello Yoga
Day con un discorso mattutino alla
Nazione mentre emerge dall'ondata,
dicendo che la pratica si è dimostrata
ancora una volta una fonte di "forza inte-
riore". "Quando parlo con i guerrieri in
prima linea, mi dicono che hanno adot-
tato lo yoga come scudo protettivo nella
loro lotta contro il coronavirus. I medici
si sono rafforzati con lo yoga e hanno
anche usato lo yoga per curare i loro
pazienti", ha detto Modi. I parchi pubbli-
ci sono stati riaperti a Delhi lunedì appe-

na in tempo, ma il numero di eventi per
lo Yoga Day è stato ridotto in tutto il
Paese per il secondo anno consecutivo a
causa della pandemia. Lo Yoga Day -
proposto da Modi e adottato dalle
Nazioni Unite nel 2014 - si celebra
soprattutto in India, ma anche in tutto il
mondo nel giorno più lungo dell'emisfe-
ro settentrionale. Durante la pandemia,
il Governo indiano ha propagandato lo
yoga e le medicine a base di erbe - le cui
vendite sono esplose - per proteggere e
dare sollievo alle persone infette dal
virus. Ma le prove sono scarse e le affer-
mazioni sono state respinte dai medici
indiani, che il mese scorso indossavano
bracciali neri per protestare contro Baba
Ramdev, un guru con legami con l'am-
ministrazione Modi che ha affermato
che lo yoga può curare il COVID-19. 

India: il Presidente auspica più vaccini ma anche più yoga contro il Covid

Il quotidiano pro-democrazia di Hong
Kong Apple Daily ha affermato che il suo
consiglio deciderà se chiudere la pubblica-
zione nella prossima riunione di venerdì
dopo che un congelamento dei beni da
parte delle autorità che utilizzano una
nuova legge sulla sicurezza nazionale ha
lasciato il gruppo di media in condizioni di
non poter pagare i propri dipendenti.
L'Apple Daily è stato a lungo una spina nel
fianco di Pechino, con un sostegno netto e
reiterato al movimento democratico della
città e spesso pervaso da critiche caustiche
ai leader autoritari cinesi. Il suo proprieta-
rio Jimmy Lai è in carcere ed è stato tra i
primi ad essere accusato in base alla legge
sulla sicurezza dopo la sua imposizione lo
scorso anno. Il suo caporedattore e ammi-
nistratore delegato sono stati arrestati la
scorsa settimana e le sue finanze congelate
ai sensi della legge, che Pechino ha utilizza-
to per reprimere il dissenso nel centro degli
affari internazionali. Il restante consiglio di
amministrazione di Apple Daily si è riuni-
to lunedì per discutere del futuro del gior-
nale. "Il Consiglio ha deciso di incontrarsi
di nuovo venerdì per decidere se chiudere
Apple Daily", ha detto il giornale in una
breve notifica push ai lettori. I punti vendi-
ta competitor Now TV e Oriental Daily
hanno entrambi riferito, citando fonti, che

il consiglio di amministrazione di Apple
Daily ha quasi deciso di chiudere il giorna-
le, con la data di pubblicazione finale che
sarà annunciata nella prossima riunione di
venerdì. La chiusura del giornale portereb-
be al silenzio uno dei pochi giornali locali
rimasti disposti a criticare i leader autorita-
ri cinesi. Sarebbe anche una grande vittoria
per le autorità che non hanno nascosto il
loro desiderio di vedere la sponda di gior-
nalismo libero messo a tacere. In un'inter-
vista con la CNN, un assistente anziano di
Lai ha affermato che l'ordine di congela-
mento della scorsa settimana da parte del
capo della sicurezza della città ha paraliz-

zato la capacità del giornale di fare qualsia-
si tipo di movimentazione dei conti, com-
preso il pagamento dei compensi al perso-
nale del giornale. "Il nostro problema
all'Apple Daily non è che non abbiamo
fondi, abbiamo 50 milioni di dollari in
banca", ha detto. "Il nostro problema è il
segretario alla sicurezza e la polizia che
non ci permetteranno di pagare i nostri
giornalisti, non ci permetterà di pagare il
nostro personale e non ci permetterà di
pagare i nostri fornitori. Hanno bloccato i
nostri conti". Lai, 73 anni, è in prigione per
aver partecipato a proteste per la democra-
zia nel 2019. Rischia l'ergastolo se condan-
nato per crimini di sicurezza nazionale.
Giovedì scorso, più di 500 agenti di polizia
hanno fatto irruzione nella redazione del
giornale e arrestato cinque dirigenti per
una serie di articoli che secondo la polizia
richiedevano sanzioni internazionali. Due
di questi dirigenti - il caporedattore Ryan
Law e l'amministratore delegato Cheung
Kim-hung - sono stati accusati di "collusio-
ne" con le forze straniere per minare la
sicurezza nazionale cinese e sono stati rin-
viati in custodia durante il fine settimana.
L'operazione è stata la prima occasione
nella quale le opinioni politiche pubblicate
da un media di Hong Kong hanno attivato
la legge sulla sicurezza. 
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E' stato dichiarato incostituzionale, dalla
Corte Costituzionale, l'articolo 13 della
legge sulla stampa, che impone 6 anni di
carcere e il pagamento di una multa per i
giornalisti che vengano condannati per
diffamazione a mezzo stampa tramite l'at-
tribuzione di un dato fatto. 
In una nota, la Consulta riferisce di aver
passato in esame le questioni avanzate dai
Tribunali di Bari e Salerno, in merito alla
legittimità costituzionale del carcere per
diffamazione a mezzo stampa, che contra-
sta sia con l'art. 21 della Costituzione sia
con l'art. 10 della Convenzione Europea
dei Diritti dell'Uomo.
Entrambe le questioni sono state riesami-
nate dalla Consulta in seguito all'ordinan-
za n. 132 del 2020, con cui il legislatore era
stato sollecitato a procedere alla riforma
della materia nel suo complesso.
La Consulta, inoltre, ha considerato com-
patibile con la Costituzione l'art.595, c.3,
del Codice Penale, secondo cui le ordina-
rie ipotesi di diffamazione a mezzo stam-
pa o altre forme di pubblicità possono
essere punite con il carcere da sei mesi a
tre anni o per mezzo del pagamento di
una multa, norma che permette alla magi-
stratura di infliggere la condanna alla
reclusione solo per i casi particolarmente
gravi. 
E' ancora necessario, tra l'altro, che il legi-
slatore metta in atto un intervento che

possa garantire un equilibrio più adegua-
to fra libertà di manifestazione del pensie-
ro e tutela della reputazione degli indivi-
dui, visto anche l'aumento dei pericoli

dovuti all'evolversi dei mezzi di comuni-
cazione, ravvisati nell'ordinanza n. 132: la
Corte, infatti, non ha i mezzi per provve-
dere al bilanciamento. 

Ieri il parere della Corte Costituzionale sull’art. 13 della legge sulla stampa

Carcere per i giornalisti, incostituzionale
La Consulta ha esaminato le questioni sollevate dai Tribunali di Salerno e Bari

Milano: disastro ferroviario Pioltello,
disposto processo per 10 persone 
Sono dieci le persone che andranno a processo per il deraglia-
mento del treno regionale Cremona-Milano alla stazione di
Pioltello (Mi), avvenuto il 25 gennaio del 2018, in cui morirono 3
persone e altre decine riportarono ferite. L'udienza sarà celebrata
il prossimo 12 ottobre. Tra gli imputati che andranno a processo,
c'è anche l'ex amministratore delegato di Rete Ferroviaria Italiana,
Maurizio Gentile, attualmente commissario di Rfi e della messa in
sicurezza delle Autostrade A24 e A25. Il Gup del Tribunale di
Milano ha respinto, inoltre, la richiesta di patteggiamento a 3 anni
e 6 mesi di reclusione per un imputato, per incongruità della
pena. 

Franceschini: “Impedire da subito il passaggio
delle Grandi Navi nel Canale della Giudecca”
“Purtroppo la decisione dell’Unesco è nell’aria da tempo. È l’an-
nuncio di una possibile decisione del Comitato Mondiale di metà
luglio riguardo l’inserimento di Venezia nella lista del patrimonio in
pericolo. Sarebbe una cosa molto grave per il nostro Paese.
Credo che non ci sia più tempo per esitare. Abbiamo già fatto un
passo importante con l’ultimo decreto legge sulla destinazione
definitiva dell’approdo delle grandi navi fuori laguna. Adesso riten-
go che vada fatto qualcosa di più, come impedire da subito il pas-
saggio delle grandi navi nel Canale della Giudecca”. Così il
Ministro della Cultura ha commentato l’annuncio della imminente
decisione del Comitato Mondiale del Patrimonio Unesco riguardo
l’iscrizione della città di Venezia e della sua laguna nella lista del
patrimonio in pericolo. 

"Streetbook viene portato avanti
ormai da circa quattro anni - spiega
l’assessore alla cultura Wladimiro
Maisano - Streetbook è il frutto di un
lavoro di squadra vero, è la testimo-
nianza che una collettività può cam-
biare se lavora davvero insieme, se
davvero condivide un progetto frutto
di una visione e questo vale anche per
noi amministratori.
Un’amministrazione non fa miracoli,
un’amministrazione se intende coin-
volgere deve, ha l’obbligo di condivi-
dere ma anche accogliere proposte che
non aveva programmato o anche sol-
tanto immaginato. Il lavoro di
Streetbook è questo; qui risiede la bel-
lezza di un festival, festa del libro
della città e con la città. La valenza
politica non si perde, anzi cresce e si
riprende il suo significato più nobile
ed originario politikòs, ovvero la cura
di un bene comune".

L’amministrazione comunale e l’as-
sessorato alla cultura della Città di
Palmi hanno presentato, dunque, nel
corso di una conferenza stampa tenu-
tasi presso Palazzo San Nicola (sede
del Comune di Palmi), il programma
ufficiale del festival letterario
“Streetbook Palmi”. La kermesse lette-
raria, quest’anno giunta alla sua quar-
ta edizione, prenderà il via nelle date
del 2-3-4 luglio 2021. Nei seguenti tre
giorni la manifestazione avrà sede in
due luoghi simbolo del centro storico
cittadino: il caratteristico scenario del
Belvedere Suriano (alla fine del Corso
Garibaldi) e nel cuore del Rione

Cittadella (nei pressi della storica
Chiesa del SS. Crocifisso). Il festival
avrà inizio ogni giorno dalla mattina a
tarda serata a partire dal 2 luglio con
un ricco programma suddiviso in
diverse rubriche: duello all’ultima
classe; istantanea libro; Streetbook in
fiera: Streetbook in concerto; ti presen-
to l’autore; indovino in scena; provo-
cazioni culturali (workshop associa-
zioni, laboratorio di scrittura, labora-
torio di fumetteria, come si costruisce
un libro). Parere unanime anche per il
sindaco di Palmi Giuseppe Ranuccio:
"Il festival rappresenta il nostro con-
cetto di cultura - ricorda in sede di

conferenza stampa Giuseppe
Ranuccio - un concetto innovativo che
si apre e scende in strada, schiudendo-
si a tutti. È un’iniziativa nata difatti da
un esperimento fino a crescere nel
corso degli anni e raggiungere il pano-
rama nazionale. Gli ospiti presenti
anche quest’anno confermano l’im-
portanza e la rilevanza della manife-
stazione, che a mio giudizio si inseri-
sce nel solco del nuovo paradigma
culturale palmese". Presenti numerosi
ospiti a livello nazionale suddivisi nel
corso delle varie serate: Giovanna
Vadalà; Lilla Sturniolo; Antonio
Salvati; Mimmo Gangemi; Grazia Di

Michele; Michele Caccamo; Bruno
Mario Broccolo; Alfonso Femia;
Nicola Irto; Franco Purini; Paolo
Malara; Katia Colica; Lou Palanca;
Carmela Mauro; Giovanni Scifoni;
Aldo Nove. La manifestazione forte-
mente voluta dal sindaco Giuseppe
Ranuccio e dall’assessorato alla
Cultura del Comune di Palmi guidato
dall’assessore Wladimiro Maisano, si
è avvalsa del proficuo lavoro e colla-
borazione dell’assessore alle politiche
sociali e giovanili del Comune di
Palmi, Eliana Ciappina, nonché del
dottor. Giovanni Parrello responsabile
dell’Area 1 “Affari Generali” del
medesimo Comune di Palmi.
Produttivo, inoltre, l’importante sup-
porto di alcune associazioni locali:
Karòs, Officine Balena, Terrasita, Arte
che Parla. Qui di seguito si allega il
programma completo della bella
manifestazione palmese. (b.n.) 

Libri e Festival Letterari: Streetbook Palmi
si riconferma perla dell’estate in Calabria

in Breve



Municipi, quattordici tra donne e uomini 
del Centrosinistra in corsa come candidati minisindaci

Nuova casa rifugio per donne
e bambini vittime di violenza

“Vaticano interprete dell’opinione di milioni di italiani”
Ddl Zan, Pro Vita e Famiglia: “Fedez non dia lezioni che di ingerenze è il maestro"
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Undici uomini e quattro donne
(un record per il centrosinistra a
Roma), quattordici esponenti
del Pd e uno di Liberare Roma,
tredici passati per i gazebo e
due uscenti riconfermati. Sono i
numeri dei quindici candidati
alla presidenza dei Municipi
all’indomani della celebrazione
delle primarie del centrosinistra
a Roma, che stando ai dati uffi-
ciali hanno portato al voto tra
gazebo e piattaforma online
oltre 48mila cittadini, superan-
do l’affluenza del 2016 quando
però si votò solo per quattro
presidenti di Municipio: 11 ven-
nero infatti riconfermati dopo la
prematura fine della sindacatu-
ra di Ignazio Marino.
Esperienza da cui provengono
due ex minisindaci che si ripre-
senteranno dopo cinque anni di
stop, Paolo Marchionne e
Daniele Torquati, vittoriosi

nelle primarie in III e XV
Municipio. A parte la riconfer-
ma di Francesca Del Bello (Pd)
come candidata in II Municipio
e di Amedeo Ciaccheri
(Liberare Roma) in VIII, che le
primarie le vinsero rispettiva-
mente nel 2016 e nel 2018, tutti
gli altri candidati si sono con-
quistati sul campo la propria
candidatura. Nel I Municipio a
correre per il centrosinistra sarà
Lorenza Bonaccorsi (Pd), ex
deputata e sottosegretaria, che
dopo il passo indietro a suo
sostegno dell’assessore munici-
pale Emiliano Monteverde e il
ritiro dei dem Stefano Marin e
Daniela Spinaci ha battuto ai
gazebo Raffaele Pulika Calzini
di Liberare Roma e Matteo
Costantini di Demos. Nel III
toccherà all’ex minisindaco
Paolo Marchionne (Pd) tentare
il ritorno nella stanza più

importante di piazza Sempione,
dopo aver sbaragliato la concor-
renza dell’assessore uscente
Francesco Pieroni, di Marina
D’Ortenzio (Liberare Roma) e
di Angela Silvestrini (Demos).
Nel IV Municipio il candidato
sarà Massimiliano Umberti,

capogruppo uscente del Pd, che
ha battuto Carla Corciulo (LR),
Paolo De Paolis e Federico
Proietti. Nel V ha trionfato
Mauro Caliste (Pd), sconfiggen-
do Stefano Veglianti, Maurizio
Mattana (LR), Francesco Sirleto
e Francesco Tieri. Nel VI il can-

didato sarà il capogruppo dem
Fabrizio Compagnone, che ha
superato Amedeo Febi (LR) e
Alessandra Laterza. In VII,
dopo un testa a testa all’ultimo
voto (appena 30 le preferenze di
scarto, non si escludono ricorsi)
il dem Francesco Laddaga l’ha
spuntata a sorpresa su Carlo
Mazzei e Sandro Luparelli (LR).
Nel IX Municipio a correre per
la presidenza sarà Titti Di Salvo,
ex deputata Pd e vicepresidente
della Camera, che ha superato
Alessandro Lepidini, Paolo
Barros (LR) e Laura
Giovannercole (Demos). In X
toccherà al medico di rito dem
Mario Falconi, dopo aver scon-
fitto Antonio Caliendo e Franco
De Donno (Demos). Nell’XI
sarà Gianluca Lanzi (Pd), già
candidato alle elezioni mai cele-
brate dopo la caduta della
Giunta municipale M5S a inizio

2019, correre per la conquista di
Corviale dopo aver battuto ai
gazebo Daniela Marianello
(LR). Nel XII il dem Elio
Tomassetti ha superato l’ag-
guerrita concorrenza dell’ex
deputato e segretario romano
Marco Miccoli, oltre a Fabio
Magrini (LR), Marco Donati
(Demos) e Gioia Farnocchia.
Nel Municipio XIII la candidata
sarà Sabrina Giuseppetti (Pd);
sconfitti Roberto Fera, Matteo
Manenti (LR) e Arianna
Ugolini, mentre nel XIV il dem
Marco Della Porta ha battuto la
ex deputata dem Ileana
Argentin e Massimo Moretti
(Demos). Chiude il quadro il
XV Municipio, dove il già presi-
dente dal 2013 al 2015 Daniele
Torquati (Pd) ha battuto la com-
pagna di partito Luigina
Chirizzi e Tatiana Marchisio di
Liberare Roma. (DIRE)

“Sentiamo nostra la preoccupazione del
Vaticano su alcuni “contenuti attuali” del Ddl
Zan in esame presso la Commissione giustizia
al Senato e se non era chiara la questione, ora è
chiara a tutti. E' un fatto che si ridurrà la libertà
garantita alla Chiesa Cattolica e questo in base
all’articolo 2, commi 1 e 3 dell'accordo di revi-
sione del Concordato” ha commentato a caldo
Toni Brandi, presidente di Pro Vita e Famiglia
onlus, dopo che su Corriere della Sera è uscita
l'indiscrezione che il Vaticano avrebbe chiesto
formalmente al governo italiano di modificare il
ddl Zan,  esercitando le facoltà previste nei Patti
Lateranensi. “Il Vaticano si sta facendo interpre-
te della preoccupazione di milioni di famiglie
italiane e sta difendendo la laicità dello Stato e il

pluralismo delle idee dalla colonizzazione ideo-
logica a senso unico con l'imposizione del-
l’agenda LGBTQIA come religione di Stato.
Come associazione di famiglie e genitori sono
anni che denunciamo un vero e proprio indot-
trinamento arcobaleno nelle scuole dei nostri
figli e con il Ddl Zan a causa dell’art. 7 tutto que-
sto sarà legittimato” ha continuato Jacopo
Coghe, vice presidente di Pro Vita e Famiglia.
“Bene Enrico Letta che ha aperto a valutare i
nodi giuridici ammettendo, di fatto, gli errori
contenuti nel testo della proposta di legge e con-
traddicendo le precedenti forzature. Ora si passi
subito a un dibattito in Parlamento che capovol-
ga quelle norme contrarie al diritto e alla
Costituzione. Si cambi metodo e si torni a testa

bassa sul testo per impedire che vengano resi
legge una dittatura ideologica e l’indottrina-
mento dei nostri figli. E Fedez non dia lezioni
che di ingerenze è lui il maestro” ha concluso la
nota di Pro Vita e Famiglia.

Al via la nuova ‘casa rifugio’ di Roma Capitale per
accogliere donne vittime di violenza, insieme ai loro
bambini, e sostenerle lungo il percorso di fuoriuscita
dai maltrattamenti. Il nuovo servizio, realizzato den-
tro un immobile confiscato a nord della città, potrà
ospitare quattro donne, insieme ai loro bambini, in un
contesto protetto e sicuro. Inoltre, l’appartamento
include una stanza dedicata all’accoglienza in emer-
genza, prevista in quelle situazioni in cui la donna
deve allontanarsi da casa immediatamente, come può
avvenire nei casi di segnalazione dal pronto soccorso
di un ospedale. I lavori di ristrutturazione sono stati
realizzati dal Dipartimento SIMU con il sostegno di
fondi PON Metro 2014-2020, che hanno anche soste-
nuto l’arredo e l’apertura del servizio a cura del
Dipartimento Pari Opportunità di Roma Capitale,
attraverso l’affidamento con bando a un’associazione.
“Quando una donna subisce violenza, è fondamenta-
le che trovi nelle istituzioni l’accoglienza e la protezio-
ne di cui ha bisogno. Per questo abbiamo investito
con forza in questi anni per potenziare la capacità dei
servizi capitolini di accogliere le richieste di aiuto,

offrire orientamento e consulenze specialistiche e
ospitare le donne che hanno bisogno in case sicure.
Un lavoro fondamentale, che abbiamo voluto portare
avanti insieme a campagne di informazione e sensibi-
lizzazione, alla creazione dei numeri Whatsapp per
chiedere aiuto e ai progetti “A scuola di parità” con le
ragazze e i ragazzi della nostra città. Servono azioni
concrete e l’impegno di tutti, per cambiare le cose e
contribuire a rendere le donne libere. Nessuna è sola”,
dichiara la sindaca di Roma Virginia Raggi.
“Abbiamo messo in campo un lavoro di sistema e di
programmazione, concreto e su tutti i fronti, per crea-
re nuove opportunità di contatto, riscatto e libertà per
le donne vittime di violenza. Entro l’anno, grazie a
questo impegno, arriveremo ad avere quasi un
Centro Antiviolenza per Municipio, insieme a quattro
nuove case di semiautonomia, cinque appartamenti
condivisi e la nuova casa rifugio, che vanno così a
potenziare la fondamentale capacità della nostra città
di accogliere le donne che hanno bisogno, con luoghi
sicuri da cui ripartire. ‘Nessuna è sola’ non è uno slo-
gan, ma un impegno concreto da attuare ogni giorno,

per cambiare davvero la vita delle donne”, dichiara
l’assessora alla Persona, Scuola e Comunità Solidale
Veronica Mammì. “Si tratta di un altro appartamento
che abbiamo riqualificato per dare nuove possibilità a
donne vittime di violenza di rientrare gradualmente
nella società. È un aiuto concreto e tangibile
dell’Amministrazione che abbiamo già sperimentato
in passato, con altri lavori eseguiti su immobili sot-
tratti alla criminalità organizzata”, spiega l’assessora
alle Infrastrutture Linda Meleo. “Da donna è motivo

di grande orgoglio vedere il frutto del lavoro
dell'Amministrazione a supporto delle donne vittime
di violenza e dei loro bambini. Un altro immobile sot-
tratto alla criminalità organizzata che diventa un
luogo sicuro, da cui ripartire. Un luogo che è anche un
segnale importante di presenza delle istituzioni che,
unite, ripristinano la legalità a beneficio delle donne
della nostra città”, commenta l’assessora al
Patrimonio e alle Politiche abitative Valentina
Vivarelli.



Transessuale con una ferita alla testa
trovata morta sulla via Prenestina

Lotta agli incendi, presentato il piano
e la campagna della Regione Lazio

A fuoco nella notte un’attività
commerciale sulla Nomentana
Intervento dei vigili del fuoco

Provvedimenti dei Carabinieri del Comando Provinciale per traffico illecito di sostanze stupefacenti
con l’aggravante della transnazionalità, cessione e detenzione ai fini di spaccio
Cartello della droga peruviano e cileno
smantellato nella Capitale: 15 arresti
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Dalle prime luci dell’alba di ieri,
nelle province di Roma, Milano
e Viterbo, i Carabinieri del
Comando Provinciale di Roma
unitamente ai Comandi Arma
territorialmente competenti,
hanno dato esecuzione ad
un’ordinanza di applicazione di
misura cautelare in carcere
emessa dal G.I.P. presso il
Tribunale di Roma, su richiesta
della locale Direzione
Distrettuale Antimafia, nei con-
fronti di 15 persone, ritenute
responsabili, a vario titolo, di
associazione finalizzata al traffi-
co illecito di sostanze stupefa-
centi con l’aggravante della
transnazionalità, cessione e
detenzione ai fini di spaccio. Il
provvedimento restrittivo si
basa sulle risultanze acquisite
dai Carabinieri del Nucleo
Investigativo di “Via in Selci”
nell’ambito dell’indagine con-
venzionalmente denominata

“SANTIAGO”, condotta
mediante complesse attività tec-
niche e di riscontro sul campo
negli anni 2018 e 2019. Le inda-
gini prendono il via da una nota
informativa delle Direzione
Centrale dei Servizi Antidroga
relativa all’arresto, operato in
Cile dalla locale polizia, nei con-
fronti di una donna poco più
che ventenne del posto, la quale
era stata bloccata mentre stava
trasportando circa 10 kg di
sostanza del tipo cocaina che,
da accertamenti esperiti, sareb-
be dovuta giungere a Roma
mediante l’utilizzo del vettore
aereo. Dai successivi approfon-
dimenti investigativi eseguiti
dai Carabinieri è stato indivi-
duato il destinatario del carico
di narcotico, identificato in un
soggetto di nazionalità cilena
dimorante nella Capitale, consi-
derato uno dei referenti del
sodalizio criminale attivo nello

specifico settore. Le complesse
investigazioni hanno consenti-
to, dunque, di delineare l’esi-
stenza di una strutturata asso-
ciazione operante tra più Stati e
composta principalmente da
soggetti sudamericani che, da
quanto ricostruito, gestivano i
contatti con fornitori esteri del
Perù attraverso utenze telefoni-
che intestate a soggetti fittizi,
ovvero intrattenevano rapporti
con acquirenti in territorio ita-
liano, ai quali facevano perveni-
re le partite di droga ordinate
tramite l’uso di corrieri. I sog-
getti incaricati del delicato e
rischioso compito del trasporto
del narcotico, perlopiù di sesso
femminile, occultavano la
sostanza in bottiglie di bevande
e di prodotti fito-terapici, oppu-
re all’interno di ovuli ingeriti
prima di salire a bordo di aerei
di linea delle tratte Santiago del
Cile – Lima – Roma. Tra i desti-

natari delle partite di stupefa-
cente importate dal gruppo di
sudamericani, emerge anche la
figura di un italiano residente in
provincia di Crotone, il quale
nel mese di marzo dell’anno
2019, avrebbe dovuto ricevere a
domicilio il campione di una
fornitura di stupefacente al fine
di testarne le qualità. Uno dei
promotori dell’attività di narco-
traffico si identifica in YBANEZ
NINAMANGO classe 1995, il
quale si occupava di reperire lo
stupefacente in Perù per poi
affidarlo, per il trasporto, a sog-
getti reperiti in Sudamerica che
giungevano nella Capitale.
Nell’ambito delle investigazioni
è stato accertato il pieno coin-
volgimento di diverse donne
sudamericane, le quali collabo-
ravano con i vertici dell’orga-
nizzazione criminale nelle
seguenti attività: preparazione
della documentazione ammini-

strativa di soggiorno o per moti-
vi di turismo, necessaria ai cor-
rieri per entrare in Italia e supe-
rare i controlli alla frontiera;
individuazione nella città di
Roma delle strutture ricettive
presso le quali accogliere i cor-
rieri per consentirgli l’espulsio-
ne degli ovuli di stupefacenti;
vendita al dettaglio delle partite
di cocaina che giungevano in
territorio nazionale; custodia
del denaro provento dell’attivi-
tà illecita che, in parte, inviava-
no nel loro paese di origine
attraverso operazioni di money
transfer. Le cessioni al dettaglio,
da parte di alcuni sodali, veni-

vano effettuate nei quartieri
“Alessandrino” e “Centocelle”
di Roma e si svolgevano
mediante conferma telefonica,
durante le cui conversazioni si
utilizzavano espressioni cripti-
che (la sostanza, ad esempio,
veniva indicata con la parola
“panino”). Le prolungate e
meticolose attività di riscontro
dei Carabinieri del Nucleo
Investigativo di Roma hanno
consentito di: arrestare in fla-
granza di reato 11 persone per
spaccio e detenzione di sostan-
ze stupefacenti; sequestrare
complessivamente kg. 12,600 di
sostanza del tipo cocaina.

La regione Lazio si prepara a difendersi dagli
incendi. Presentata presso la Casa della Sicurezza
della regione la nuova Campagna estiva Aib 2021,
l’Antincendio Boschivo, sul territorio regionale.
La Campagna estiva Aib che sarà attiva dal 15 giu-
gno al 30 settembre prevede la messa in atto di tre
protocolli distinti tra agenzia regionale di
Protezione civile del Lazio con Prefettura di Roma
e Dipartimento dei Vigili del Fuoco del Soccorso
Pubblico e della Difesa Civile Direzione regionale
Lazio, con il Comando regione Carabinieri
Forestale, infine, con il Dipartimento Sicurezza e
Protezione civile di Roma Capitale. Numerose le
iniziative messe in campo per la lotta e la repres-
sione degli incendi come ad esempio il potenzia-
mento della Sala Operativa Regionale, del disposi-
tivo dispiegato sul territorio, delle strutture di
coordinamento, attività di pianificazione del-
l’emergenza regionale e formazione dei volontari
ai fini della specializzazione Aib.  Nel periodo di
massima pericolosità l’attività del Comando
Carabinieri Forestale garantirà l’operatività h24
attraverso la presenza in Sala Operativa Unificata
Permanente di proprio personale, rafforzerà la
propria organizzazione sul territorio e organizze-
rà le attività di controllo finalizzate alla prevenzio-
ne. L’accordo operativo con Roma Capitale stabi-
lisce, infine, che gli incendi che si verificheranno
all’interno e sulle pertinenze stradali del Grande
Raccordo Anulare saranno di competenza proprio
di Roma Capitale, mentre restano esclusi i Parchi
Regionali e le Riserve Naturali Regionali dove l’at-
tività di lotta agli incendi resta di competenza del-
l’agenzia regionale di Protezione Civile. Una vera
e propria flotta formata da 286 organizzazioni di
Volontariato, con 668 mezzi della Protezione civi-
le regionale sarà operativa nelle operazioni di spe-
gnimento, previsto, inoltre, lo schieramento di ben
7 elicotteri (3 a Roma e provincia, 2 a Latina e pro-
vincia, 1 a Frosinone e provincia e 1 a Viterbo e
provincia) e 700 nuovi volontari formati per le
operazioni di spegnimento che entreranno in azio-
ne a partire dai primi giorni di luglio. “Nel Lazio -

ha detto Carmelo Tulumello, direttore dell’agen-
zia regionale di Protezione civile del Lazio - stia-
mo facendo un grandissimo lavoro di collabora-
zione tra Enti locali con la regia della Prefettura di
Roma per cercare di contenere gli effetti del feno-
meno incendi, un lavoro condiviso e armonico tra
tutte le amministrazioni interessate. Si tratta di un
fatto culturale ed è necessaria proprio una cultura
della prevenzione, oltre che l’adozione dei giusti
comportamenti. Un sentito ringraziamento va fin
da subito a tutti i volontari che si prodigheranno
nelle attività di controllo ed eventualmente di spe-
gnimento degli incendi”. Alla presentazione della
nuova Campagna estiva Aib 2021 della regione
Lazio hanno partecipato il colonnello Giuseppe
Persi, comandante del Gruppo Carabinieri
Forestali di Latina, Giovanni Nanni, direttore
regionale dei Vigili del Fuoco, Giuseppe Morabito
del Dipartimento Sicurezza e Protezione civile di
Roma Capitale, Marco Lorentini, presidente del
Coordinamento delle Organizzazioni di
Volontariato di Protezione Civile del Lazio. 

Una transessuale è stata trovata morta  con
una ferita alla testa in via Prenestina, all'al-
tezza del civico 486, a Roma. Ad allertare
un'autoradio dei carabinieri in transito è
stato un passante che aveva notato il corpo
riverso in un canale di scolo nei pressi di
un distributore di benzina. Oltre al 118 che
ha constatato il decesso sono intervenuti i
carabinieri della compagnia di
Montesacro e della VII sezione del nucleo
investigativo di Via In Selci per i rilievi. 

Nella notte circa la Sala Operativa ha inviato a
Roma, in via Nomentana n. 1218, la squadra
VVF di Nomentano (6/A) e la botte (AB/6) per
un incendio che ha coinvolto una attività com-
merciale. I vigili del fuoco, giunti sul posto,

hanno provveduto ad estinguere l’incendio
innescatosi nella parte esterna di un ristorante
per poi propagarsi all’interno. Nessuna perso-
na è rimasta coinvolta. Sul posto presenti le
forze dell’ordine.
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Sono in corso le fasi conclusive per il recu-
pero della M/n C Dry Blue, di bandiera
italiana, incagliatasi nelle acque antistanti
l’isola di Sant’Antioco nel dicembre del
2019. Dopo oltre un anno di attività ope-
rative finalizzate alla rimozione della
M/n C Dry Blue ad opera della società
statunitense “Resolve Marine Group”, la
fase di dismantling è giunta a conclusione
e quel che resta dell’unità navale verrà
trasportato presso il cantiere di Piombino
che curerà le successive fasi di recupero
dei materiali metallici. L’operazione ha
comportato scelte operative non semplici,
costringendo le maestranze a lunghe
pause stagionali, in quanto l’area marina
dell’incaglio si trova vicina a spuntoni di

roccia ed esposta ai venti dei quadranti
sud-occidentali. L’operazione di recupero
della nave in parola, che si inquadra nello
spirito dell’economia circolare che questo
Ministero persegue, è stata resa possibile
anche grazie al coordinamento effettuato

dal Tavolo tecnico istituito dalla
Direzione Generale per il Mare e le Coste
e affidato al Capo del Reparto
Ambientale Marino della Guardia
Costiera, Ammiraglio Ispettore Aurelio
Caligiore il quale, acquisendo a più
riprese il parere dell’ISPRA, dell’ARPA
Sardegna e della Direzione Marittima di
Cagliari, ha costantemente vigilato sul-
l’esecuzione delle varie e complesse atti-
vità. Un plauso particolare va rivolto al
Direttore Marittimo della Sardegna
meridionale, Capitano di Vascello (CP)
Mario Valente, e al Dottor Ezio Amato di
ISPRA per il costante e propositivo
impegno profuso nella buona riuscita
dell’attività di recupero.

Isola di Sant’Antiaco: in conclusione il recupero
della “Dry Blue” da parte della Guardia Costiera

Oggi, mercoledì 23 giugno
alle ore 17 una passeggiata
di ascolto attivo sulla
Centralità Urbana Santa
Maria della Pietà.
Un percorso - con il suppor-
to tecnico di Risorse per
Roma - che partirà da piazza
Santa Maria della Pietà per
lavorare insieme ai cittadini
sulla complessità del luogo e
sulle sue vocazioni principa-
li. Da oggi i cittadini potran-
no anche visitare l’infopoint
allestito presso il Centro
sociale anziani Monte Mario
(in via Chiarugi 5) e compi-
lare il questionario per poter
condividere le proprie pro-
poste. Sarà inoltre possibile
iscriversi ai laboratori che si
terranno nel mese di giugno
e luglio sia presso il Centro
sociale anziani Monte Mario
sia presso la sede del
Municipio XIV in piazza
Santa Maria della Pietà.
L'articolazione del percorso
partecipativo è stato  presen-
tato alla Consulta, istituita
per l'attuazione della centra-
lità urbana del Santa Maria
della Pietà, che contribuirà
alla fase della partecipazione
partendo dal lavoro svolto

attraverso i tavoli dedicati
alle singole vocazioni.
L’obiettivo è quello di lavo-
rare insieme al territorio, ai
cittadini e alle associazioni
sulla funzione strategica
della Centralità urbana nel
suo complesso: dagli orti
urbani alle fattorie sociali e
didattiche, ad aree dedicate
allo sport e ad attività ludi-
che, parcheggi di scambio di
servizio alle linee di traspor-
to pubblico e di servizio alla
Centralità, all’implementa-
zione delle aree ciclopedona-
li ai nuovi sistemi di accessi-
bilità e nuovi usi dei padi-
glioni aperti al pubblico con
servizi e attività dedicate a
cultura, servizi turistico-
ricettivi, spazi per la ricerca
e lo scambio, attività di pro-
mozione del benessere, pro-
getti di formazione, spazi e
padiglioni da assegnare  alla
sede del Municipio Roma
XIV fino al riconoscimento
della funzione degli agro-
ecosistemi come elementi
centrali del sistema ambien-
tale favorendone l’integra-
zione nei processi di pianifi-
cazione e gestione del terri-
torio e del paesaggio.

Oggi, alle 17 passeggiata
di ascolto attivo sulla
Centralità Urbana
Santa Maria della Pietà

Dopo un anno, la Domus Aurea riapre
nel segno di Raffaello e delle grottesche,
regalando nuovi ambienti liberati dai
ponteggi e ornati da sculture antiche e
presentando una nuova pedana di acces-
so all’Aula Ottagona, cuore della reggia
di Nerone. Così, l’architettura contempo-
ranea entra ancora una volta nella Roma
antica, questa volta firmata da Stefano
Boeri, e offre la suggestione del contrasto
ammorbidito da un’illuminazione ad hoc
che segue tutto il percorso di visita di uno
dei luoghi più magici della Capitale.
“Avremmo dovuto inaugurare questa
esposizione dedicata a Raffaello il 6 apri-
le del 2020, ma a causa della pandemia
abbiamo dovuto rimandarla”, ha spiega-
to il direttore del Parco del Colosseo,
Alfonsina Russo, affiancata dal ministro
della Cultura, Dario Franceschini, e da
Stefano Boeri. “Inauguriamo anche un
nuovo ingresso curato- ha detto Russo-
che consente di entrare direttamente nel
cuore della Domus da Colle Oppio con
una passerella di luce che si insinua tra le
rovine”. L’ingresso è stato realizzato
all’interno di una delle gallerie che
Traiano fece costruire quando decise di
ricoprire di terra la Domus per realizzare
le sue terme. “Si trattava di superare una
pendenza molto importante- ha spiegato
Boeri- e il risultato è un viaggio nello spa-
zio e nel tempo attraverso cui vedremo

anche i resti degli impianti termali. È
stato un lavoro molto bello, così come il
rapporto con il Parco”. L’invenzione delle
grottesche’, questo il nome della mostra
curata da Vincenzo Farinella e Alfonsina
Russo con Stefano Borghini e Alessandro
D’Alessio, promossa dal Parco archeolo-
gico del Colosseo e prodotta da Electa, “è
nata in collegamento fon la grande espo-
sizione su Raffaello alle Scuderie del
Quirinale, che era molto centrata sul rap-
porto con Roma e l’antico, ma non parla-
va delle grottesche proprio perché il tema
era stato lasciato alla Domus- ha detto
Farinella- L’obiettivo è raccontare una
storia che inizia alla fine del 1400, quando
Pinturicchio, Signorelli e altri scendono
nella Domus e scoprono questo mondo
sepolto senza sapere che era la reggia di
Nerone, ma restano abbagliati dagli affre-
schi che vengono immediatamente deno-
minati ‘grottesche’, proprio perché sco-
perti in una grotta. Poi, Raffaello intorno
al 1515 grazie allo stimolo di Giovanni da
Udine scende nella Domus, le scopre e le
reinventa completamente creando i primi
ambienti all’antica”.  La mostra, il cui alle-
stimento e interaction design sono pro-
gettati da Dotdotdot, si sviluppa nell’aula
Ottagona e nei cinque ambienti limitrofi
accessibili attraverso grandi velari su cui
si sviluppa il progetto allestitivo, oltre alle
Stanze di Achille a Sciro e di Ettore e

Andromaca ancora preziosamente affre-
scate, dove si possono ammirare tracce
delle cosiddette grottesche. Alle proiezio-
ni digitali che coinvolgono l’intero spa-
zio, si aggiunge il progetto di sound
design. Un’approfondita ricerca storica
sulla musica dell’antica Roma e sulle
melodie proprie del Rinascimento dà ori-
gine a una colonna sonora composta ed
eseguita in tempo reale. 
“Oggi è una bella giornata con la riaper-
tura della Domus Aurea e di questa bel-
lissima mostra. Questo è un luogo magi-
co, unico, che lascia a bocca aperta perché
si percepisce la grandezza di Roma”, ha
detto Franceschini ricordando “lo stupo-
re negli occhi del presidente Macron
quando la visitò”. E adesso, ha detto
ancora Franceschini, “questo luogo è
arricchito da unintervento di architettura
contemporanea che dimostra come si
possano fare interventi di qualità che si
conciliano con la tutela. È un’altra grande
occasione di arricchimento del patrimo-
nio in luogo simbolo della città. Il 29
luglio si terrà al Colosseo il G20 dei mini-
stri della cultura e sarà un modo di dimo-
strare che l’italia investe sul futuro“. Il
ministro ha aggiunto infine che “siamo
disposti a prendere in gestione il Parco
del Colle Oppio” che oggi è “nel degrado
che in alcune parti è davvero imbaraz-
zante”.

Riapre la Domus Aurea
di Nerone nel segno di Raffaello



Con lo scopo di migliorare la qualità
della vita il mondo reale si evolve a
suon di tecnologia e digitalizzazione,
ma questo vivere al passo con i tempi
rischia di far perdere di vista alcuni
momenti speciali come: il piacere di
ritrovarsi sotto un cielo stellato, il gusto
di sorseggiare un aperitivo romantico,
l’importanza di arricchire la propria
mente con la sana lettura di un libro.
Riparte, quindi, proprio dalla riscoper-
ta dei rapporti umani, dell’ambiente e
della cultura la nuova edizione della
storica kermesse autofinanziata
“Lungo il Tevere … Roma”, organizza-
ta da Marsiliniziative, che si prepara a
colorare di emozioni l’estate romana
con un cartellone ricco di eventi, nel
pieno rispetto dei protocolli di sicurez-
za previsti dalle normative vigenti:
ampie metrature, distanze di sicurezza,
dispositivi di protezione, ambienti sani-
ficati. Una ripartenza che si pone, anco-
ra una volta, l’obiettivo di riqualificare
un angolo della Città Eterna, compreso
tra Ponte Sublicio e Ponte Sisto, da sem-
pre nel cuore di turisti e cittadini. Con
lo slogan #tiaffidoillungotevere prende
vita, dal 25 giugno dalle ore 19.00, una

delle manifestazioni più attese che que-
st’anno punta a sottolineare l’importan-
za di “non perdersi di vista” e anche di
“non perdere di vista” la responsabilità
dei beni culturali e ambientali del pas-
sato da preservare per il futuro. Lo
stato di salute del Tevere sarà, proprio
per questo motivo, al centro di alcuni
appuntamenti- dibattito tra i cittadini, i
portatori di interesse e progetti di ricer-

ca che vedono coinvolto anche il
Consiglio Nazionale delle Ricerche. E
se è vero che cultura e scienza possono
rappresentare un binomio perfetto ecco
che gli organizzatori di “Lungo il
Tevere … Roma” lanciano un contest
con il quale rendere cittadini e turisti
più consapevoli. Una proposta origina-
le ma utile che intende invitare ad uti-
lizzare la tecnologia per raccontare il

Lungo Tevere da diversi punti di vista.
Per partecipare a #tiaffidoillungotevere
sarà sufficiente realizzare un video
messaggio di 30 secondi con il proprio
smartphone, da inviare tramite indiriz-
zo di posta elettronica lungoteverero-
ma2021@libero.it nel quale riportare
una propria testimonianza, una curiosi-
tà, un aneddoto, un’idea, una dedica al
fiume. I 3 video più belli saranno pre-

miati da una giuria di esperti al termine
della manifestazione. Tra le anticipa-
zioni in programma in cartellone:
l’inaugurazione della mostra dedicata
agli etruschi di Alba Gonzales, impo-
nenti sculture marmoree dislocate
lungo la banchina, e la mostra
"Passeggiando in bicicletta, che preve-
de un omaggio ai grandi atleti che
hanno fatto la storia delle due ruote.
Tra gli eventi culturali, teatrali e artisti-
ci, curati dalla cantautrice Giò di Sarno:
il Festival di improvvisazione teatrale
“R’Estate qui” di Silvia Merola, “Ius
Arte Libri”, percorsi giuridico-artistici
per uomini di valore ideati
dall’Associazione IUSgustando ed
ancora “Appuntamento culturale e
sociale” con l’associazione Settimo
Continente e “Artisti sotto il ponte”
ideato dall’organizzazione Salotto
Tevere. Orari: tutti i giorni dalle ore
19.00. Ingresso gratuito da Ponte
Garibaldi, Piazza Trilussa, Porta
Portese. Info sul sito della kermesse. 

Riparte la storica kermesse
“Lungo il Tevere… Roma”
con #tiaffidoillungotevere

Il 27 giugno una rassegna di
cortometraggi arricchirà la
prima edizione del Festival del
Cinema Tedesco a Roma, che si
terrà alla Casa del Cinema.  A
volere l’iniziativa il German
Films che, da oltre 25 anni, pro-
muove il cinema tedesco nel
mondo e che, da quest'anno, in
collaborazione con
l'Ambasciata della Repubblica
Federale di Germania e il
Goethe-Institut organizza que-
sta prima edizione del Festival.
Quattro giorni di proiezioni nel
corso dei quali saranno presen-
tate alcune tra le recenti e più
sorprendenti produzioni cine-
matografiche tedesche, molte
delle quali inedite per il pubbli-
co italiano. Domenica 27 giugno
sarà presentata una selezione
del meglio della cinematografia
breve tedesca. Saranno 13 i cor-
tometraggi, pensati per la distri-
buzione nelle sale, che arrivano
grazie al German Films e al
Filmförderungsanstalt (FFA),
l’Ente Federale per la promo-
zione cinematografica tedesca.
Si tratta di cortometraggi sele-
zionati da una giuria di esperti
per il Next Generation Short
Tiger 2020. L’annuale rassegna,
giunta al suo decimo anno, che
propone i più straordinari regi-
sti emergenti e i migliori corto-
metraggi realizzati nel corso
dell'anno dagli studenti prove-

nienti da 11 scuole tedesche di
cinema.

I cortometraggi che saranno
presentati al pubblico

del festival
Apocalypse Airlines di
Franziska Unger è un falso spot
per una compagnia aerea fittizia
che ci mette di fronte alle nostre
stesse contraddizioni: Tutti
vogliono viaggiare, scoprire il
mondo, essere liberi, consumare,
anche se tutti conoscono le con-
seguenze ambientali dei viaggi
in aereo. Siamo pronti a scende-
re a compromessi per vivere più
responsabilmente? Dovrebbe
essere una decisione individua-
le o politica?
Ascona di Julius Dommer,
miglior cortometraggio al
Nordic Film Days Lubecca 2019,
mostra un luogo fuori dal
tempo, rimasto invariato dagli
anni 50 ma tuttora presente. Un
campo da golf diventa la meta-
fora per un’analisi sociale.
Ascona racconta con pungente
umorismo la storia dei suoi pro-
tagonisti, dagli inizi alle difficol-
tà del campo e della disciplina
sportiva, tra tempo libero e atti-
vità professionale. Riflettendo
sul conservatorismo degli anni
'50, Ascona presenta un interes-
sante spaccato sociale.
The Beauty di Pascal Schelbli,
vincitore di numerosi premi, è
un viaggio poetico attraverso un

affascinante mondo sottomari-
no, dove plastica e natura
diventano una cosa sola. Per un
attimo le nostre preoccupazioni
e i nostri sensi di colpa si dissol-
vono tra barriere coralline di
una bellezza inquietante e le
misteriose profondità dell'ocea-
no.
Ablaze di Jan Koester e
Alexander Lahl. Quando il sin-
daco di un piccolo villaggio
decide di accogliere una qua-
rantina di rifugiati, un'ondata di
odio travolge lui e la sua fami-
glia.
Fortune Cookie di Nina
Weilbächer è la storia di un
biscotto della fortuna, che si
rompe la testa alla ricerca della
sua felicità interiore.
Gravedad di Matisse Gonzalez,
vincitore del Premio del
Pubblico a Ottawa e Turku
2019. Alla ricerca di qualcosa a
cui aggrapparsi, Rosa impara
che la forza di gravità è più forte
di tutto il resto.
Rushes di Clara Zoe My-Linh
von Arnim. Mattino presto nei

boschi bavaresi. Christoph, in
preda ai postumi di una tremen-
da sbornia, è seduto accanto a
sua madre su una piattaforma
sopra gli alberi utilizzati per la
caccia. Mentre lei punta un
cervo, Christoph cerca di fare
coming out, ma questo non sem-
bra proprio il momento migliore.
Interstate 8 di Anne Thieme. Nel
Sud degli Stati Uniti, due giovani
donne si incontrano per caso sul
sedile posteriore di una macchi-
na della polizia e, senza dire una
parola, sperimentano l'ingiusti-
zia che aleggia intorno a loro.
In The Lost Wedding Ring di
Elisabeth Jakobi una turista in
viaggio a Teheran per un'opera-
zione perde la sua fede. Mentre
suo marito si occupa dei suoi
hobby e i membri dello staff per-
quisiscono l'hotel, lei trova final-
mente la pace che stava cercan-
do.
Revolvo di Francy Fabritz Premio
del pubblico a Interfilm -
International Short Film Festival
Berlin 2019. Due donne rapisco-
no un dubbio politico di destra

rubando elegantemente la sua
auto. Quello che sembra un
viaggio apparentemente inno-
cuo si trasforma presto in un
piano di vendetta.
5 Ways To Cry di Michael Fetter
Nathansky. Tolga è confuso. La
sua ragazza lo ha lasciato, ma lui
non è affatto triste. Per stravolge-
re questa situazione, chiede al
suo migliore amico Burak, un
ragazzo con un locale di kebab e
molta immaginazione, cosa
potrebbe farlo piangere. Burak,
esperto di emozioni, o almeno di
come mostrarle, gli propone
varie tecniche. Ma più ci prova,
più Tolga comincia a mettere in
dubbio la sua stessa amicizia.
Fino al punto in cui Burak gli
pone una domanda molto
seria...
Where We Used To Swim di
Daniel Asadi Faezi. Il lago di
Urmia nel nord dell'Iran era una
volta il più grande lago del
Medio Oriente. Ma l'influenza
umana ha determinato il suo
corso, e ha portato una siccità
devastante che il lago non ha
retto. Oggi rimane solo il 5% del
lago originale. La maggior parte
della terra è ora sterile e coperta
di sale. La rovina del lago di
Urmia è diventata un simbolo
politico in tutto il paese. Questo
saggio cinematografico osserva i
luoghi del presente e del passato
e tesse una nuova narrazione

fatta di frammenti di identità e
memoria.
Wild West Compressed di
Christian Kaufmann vincitore
del Premio del pubblico
Animation Night Anima
Bruxelles 2020. Il selvaggio
West! Cowboy che galoppano
attraverso vaste lande, sguardi
bramosi rivolti all'infinito,
gigantesche personalità che
duellano a sangue, ovvio che a
tutto ciò serva il grande scher-
mo!
Ma cosa succederebbe se i
Western si adeguassero ai tempi
e ci si aspettasse lo stesso tipo di
recitazione dei cowboy nel
nuovo formato "Mobilescope"?
Il Teatro all’aperto Ettore Scola
della Casa del Cinema ospiterà
la maggior parte delle proiezio-
ni, insieme alla Sala Deluxe. I
film saranno presentati in lingua
originale con sottotitoli in italia-
no. L’ingresso alle proiezioni è
gratuito ma solo su prenotazio-
ne su https://www.festivalcine-
matedesco.it/ con accesso con-
tingentato nel rispetto delle
norme anti-covid.
Il Festival del Cinema Tedesco è
promosso da German Films
Service + Marketing GmbH, in
collaborazione con l’Ambasciata
della Repubblica Federale di
Germania a Roma e il Goethe-
Institut con il supporto di Casa
del Cinema.

Il meglio della recente cinematografia breve
tedesca arriva alla Casa del Cinema di Roma
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di Alberto Sava

A Cerveteri la politica va avanti
due velocità: quella localistica
fatta da personaggi che da
decenni siedono in consiglio
comunale ed occupano incarichi
istituzionali, senza mai andare
oltre… Poi c’è la politica locale
che guarda e segue con attenzio-
ne anche i temi generali dei par-
titi nazionali. Sappiamo tutto dei
sacchetti dello scempio ‘indiffe-
renziato’ ambientale di
Cerenova, o dell’erba alta lungo
via dei Vignali, ma non abbiamo
sentito una parola sul clamoroso
gesto di “disobbedienza civile”
del sindaco Alessio Pascucci, in
merito ad un riconoscimento
genitoriale omologo, non previ-
sto dalla legge, a differenza delle
unioni. Non abbiamo ancora
sentito una parola dai politici
locali sulla formale presa di posi-
zione della Santa Sede, attraver-
so i canali diplomatici, fatto que-
sto mai accaduto prima, presso
lo Stato italiano sul ddl zan.
Finalmente la Chiesa difende il
diritto dei cattolici a dissentire.
Cosi come il presidente della
Figc, Gravina, ha difeso il sacro-
santo diritto di libera scelta dei
giocatori della nostra nazionale
di inginocchiarsi o meno.
L’ipocrisia totalizzante del politj-
cally correct comincia a mostrare
smagliature. Per fortuna la politi-
ca locale non è fatta solo di ‘per-
sonaggi in carriera’, ma anche di
militanti, di tutti gli schieramen-
ti, pronti ad impegnarsi su temi
di interesse nazionale di caratte-
re generale, con ricadute locali.
La lega è da sempre impegnata
sulla riforma fiscale ed il prossi-
mo 27 giugno i militanti del
comitato della Flat Tax Cerveteri,
torneranno con i loro banchetti
nelle piazze ceretane per la rac-
colte firma a sostegno di questa
battaglia del carroccio. Nella
nota che segue i militanti del
comitato Flat Tax Cerveteri scri-
vono: “La grave crisi sanitaria
iniziata da quasi due anni, ha
messo a dura prova tutte le atti-
vità produttive in particolare

quelle del settore turistico e della
ristorazione, ma tutti i settori
produttivi sono stati interessati
con forti ripercussioni negative.
Dagli imprenditori sono stati
fatti grandi sacrifici spesso vani-
ficati dalle importanti restrizioni
imposte e che hanno condotto a
delle perdite economiche che in
molti casi sono state talmente
consistenti al punto da far chiu-
dere del tutto e rinunciare alle
riaperture, abbandonando per-
ciò la propria attività produttiva.
Oggi sul tavolo del governo è
depositata in attesa di essere
presa in esame l’unica vera rifor-
ma del settore fiscale che rilance-
rebbe le attività economiche e
commerciali di tutti i settori pro-
duttivi, e che darebbe lo slancio
ad una vera ripresa dei consumi,
stiamo parlando della FLAX
TAX fase II chiunque può legger-
la scaricandola dal web
https://tassaunica.s3.eu-south
1.amazonaws.com/2020/05/Fla
t-Tax-famiglie_riduzione-Irpef-
e-Ires_Irpef-incrementale-con-
firme-Def-2-CLEAN.pdf.pdf “
dal titolo I della fase II”
…Attualmente, la tassazione del
reddito è su base individuale e
caratterizzata da meccanismi di
determinazione della base impo-
nibile e dell’imposta a volte
molto complessi. L’obiettivo

della presente proposta di legge,
dunque, è duplice: da un lato,
creare una semplificazione del
sistema e, dall’altro, giungere,
quantomeno con riguardo a
soglie non elevate di reddito, a
una riduzione della pressione
fiscale complessivamente gra-
vante sulle famiglie. A tal fine, è
noto che la tassazione individua-
le, in presenza di aliquote pro-
gressive, rende, per un dato red-
dito familiare, l’onere tributario
complessivamente dovuto da
una famiglia maggiore al cresce-
re del grado di dispersione con
cui il reddito si divide tra i coniu-
gi. La presente proposta di legge
intende, dunque, provvedere
alla revisione del trattamento tri-
butario del reddito familiare con
l’introduzione della FLAT TAX
per le famiglie fiscali. Questa
seconda fase della flat tax si inse-
risce tra le misure economiche
con le quali lo Stato, in attuazio-
ne dell’articolo 31 della

Costituzione, intende agevolare
le famiglie con carichi familiari,
In particolare, il regime forfetta-
rio rappresenta il regime natura-
le applicabile ai contribuenti
della famiglia fiscale che, nell’an-
no precedente, hanno conseguito
un reddito familiare, determina-
to secondo le disposizioni della
presente proposta di legge, non
superiore (i) a euro 30.000 nel
caso in cui la famiglia fiscale sia
composta da un unico contri-
buente senza coniuge e senza
familiari a carico (cd. famiglia
monocomponente), (ii) a euro
55.000 nel caso in cui la famiglia
fiscale sia composta da un contri-
buente e da almeno il coniuge a
carico o un familiare a carico (cd.
famiglia monoreddito) e (iii) a
euro 70.000 nel caso in cui la
famiglia fiscale sia composta da
due coniugi contribuenti, a pre-
scindere che abbiamo o meno
familiari a carico (cd. famiglia
bireddito). Resta salva, per i con-
tribuenti della famiglia fiscale, la
possibilità di applicare il regime
ordinario esercitando l’opzione,
con apposito modulo previsto
dall’Agenzia delle entrate, da
ritenersi valida per ciascun anno
successivo a quello dell’opzione,
fino a quando permane la con-
creta applicazione della scelta
operata… La proposta di legge
che vorremmo venisse divulgata
e discussa al più presto, siamo
convinti che ridarebbe slancio
all’economia ma soprattutto
creerebbe un meccanismo vir-
tuoso e attirerebbe investitori nel
paese cosa che oggi invece ten-
dono ad uscire e trovare oppor-
tunità in altri paesi dove il regi-
me fiscale è più congruo e rispet-
toso del lavoro. Noi del comitato
Flat-Tax siamo convinti che il

sistema fiscale debba essere rifor-
mato e riscritto in termini sem-
plici e comprensibili da tutti, che
non lasci dubbi nella sua inter-
pretazione e sia soprattutto equa
nella sua applicazione. Questa
proposta di legge è l’unica che
risponde alle esigenze del paese,
semplifica i concetti e riduce la
pressione fiscale attualmente

oppressiva e poco rispettosa del
lavoro autonomo. Vi ricordiamo,
ancora una volta, che il 27 giu-
gno p.v. saremo con il nostro
gazebo tra la gente per informar-
la e raccogliere firme a sostegno
di questa riforma affinché venga
discussa e resa legge a tutti gli
effetti il prima possibile. Vi
aspettiamo”, conclude la nota.

La politica a due velocità di Cerveteri
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Il 27 giugno i militanti del comitato Flat-Tax in piazza con i banchetti per la riforma fiscale

Anche per le utenze non dome-
stiche entra in vigore il calenda-
rio estivo della raccolta diffe-
renziata dei rifiuti. Cambiano
dunque, fino a domenica 12 set-
tembre i giorni e gli orari di
esposizione dei contenitori per
la raccolta differenziata delle
attività commerciali.
Calendario omogeneo per le
attività commerciali di tutto il
territorio e ritiro dell’organico
garantito 7 giorni su 7, 6 giorni
su 7 per il cartone, 3 su 7 per
plastica, vetro e metallo. “Con
le attività commerciali in questi
ultimi mesi è stato portato
avanti un lungo lavoro – spiega
l’Assessora alle Politiche
Ambientali Elena Gubetti – con
il prezioso lavoro dell’Ufficio
Ambiente, nelle persone della
Responsabile Architetto
Daniela Petrone e dei funziona-
ri Valerio Granieri e Giorgia
Prete, nell’ambito delle opera-
zioni di sostituzione dei conte-

nitori dei rifiuti delle singole
attività e nel rispetto della
vigente ordinanza che di fatto
cerca di rimuovere i vari conte-
nitori dai bordi delle strade e
nelle adiacenze dei locali, siamo
intervenuti presso ogni attività
commerciale per far sì che tutte

fossero dotate dei mastelli cor-
retti e della capienza necessaria
a raccogliere i rifiuti realmente
prodotti dalla loro attività lavo-
rativa”. Tra le note da seguire
necessariamente per una cor-
retta raccolta differenziata da
parte delle attività commerciali,

riportare all'interno del locale i
contenitori subito dopo lo
svuotamento, utilizzare esclusi-
vamente i contenitori dati in
dotazione, conferire a parte car-
tone, cartoncino e cassette di
plastica e utilizzare solo ed
esclusivamente sacchi traspa-
renti o semitrasparenti. Le
esposizioni della mattina,
dovranno avvenire entro e non
oltre le ore 12:00 di ogni giorno,
dal lunedì al sabato. Negli orari
di chiusura del lunedì e del
mercoledì sarà possibile espor-
re le cassette di plastica, mentre
alla chiusura del sabato si potrà
esporre organico (solo per atti-
vità di ristorazione o di generi
alimentari), vetro e plastica. Si
ricorda che il ritiro dell’organi-
co è garantito solo ed esclusiva-
mente a bar, ristoranti, pizzerie,
negozi di alimentari, ortofrutta
e pescherie. Il calendario è
disponibile su
www.comune.cerveteri.rm.it

Igiene Urbana, in vigore il calendario
estivo per le utenze non domestiche

Da qualche giorno sui social questa foto sta suscitando commenti
di vario genere. E’ stata scattata da un residente di viale Benedetto
Marini a Cerenova, di fronte alla chiesa di San Francesco, e mostra
un bel divano che troneggia sul marciapiede. Un’immagine scon-
certante, se si pensa che qualcuno possa aver avuto davvero il
coraggio di abbandonarlo sul marciapiede. Ma, del resto, a
Cerenova ormai il fenomeno delle discariche abusive dilaga da
tempo. In molti hanno scritto sul web che forse si tratta di un ritiro
concordato con la ditta della nettezza urbana e che in poco tempo
il divano sparirà dalla via. Speriamo sia così e che la foto resti solo
un ricordo di un’immagine che ha fatto scalpore. In caso contrario,
sarebbe l’ennesimo schiaffo dell’inciviltà nella frazione di
Cerveteri.

Cerenova: quel divano
sul marciapiede
di via Benedetto Marini
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“Una valanga di richieste di
partecipazione alla fiera del
libro, prima edizione, ha con-
fermato la validità dell'inizia-
tiva. Il 2, 3 e 4 luglio, in piazza
Rossellini, si terrà LADISPO-
LIBRI, la Fiera del Libro e
degli Editori”. A parlare è
l’assessore alla cultura, Marco
Milani, che ha illustrato i det-
tagli dell’iniziativa che aprirà
il cartellone degli eventi estivi

nel mese di luglio. “Si tratta
della prima edizione - prose-
gue l’assessore Milani - ma
visto il successo riscosso
annunciamo fin d'ora che l'an-
no prossimo, la seconda edi-
zione, coinvolgerà almeno 50
editori, per diventare la fiera
del libro più grande del cen-
tro sud. Obiettivo finale è
coinvolgere la città, occupan-
do strade, piazze e ogni luogo

adatto con gli espositori,
naturalmente con conferenze,
presentazione di libri, grandi
ospiti. Il programma è già
pronto e vogliamo segnalare
soprattutto due appuntamen-
ti: Venerdì 2 luglio, alle 21:30
Sebastiano "Sebino" Nela, ex
giocatore della Roma, presen-
terà il suo libro "Il vento in
faccia" edito da Piemme, men-
tre domenica 4 luglio alle ore

16:00, Tiziana Giardoni
moglie del compianto batteri-
sta dei Pooh Stefano
D'Orazio, presenterà
"Tsunami" edito da La Corte
Editore, libro primo in classi-
fica da diverse settimane.
Ogni ora ci sarà una presenta-
zione di un libro, l'inaugura-
zione della Fiera si terrà
venerdì 2 luglio alle ore
20:00”.

Anche a Civitavecchia e a
Ladispoli Poste Italiane celebra
la Festa della Musica, in pro-
gramma domani 21 giugno in
tutto il mondo. L’evento, nato
in Francia nel 1982 da un’ini-
ziativa del Ministero della
Cultura, è diventato un feno-
meno sociale a partire dal 1985,
Anno europeo della Musica. In
Italia sono numerosi i concerti
di musica dal vivo che si svol-
gono ogni anno, il 21 giugno,
nelle principali città con la par-
tecipazione di musicisti di ogni
livello e di ogni genere. 
Poste Italiane ha voluto dare il
suo contributo per la riparten-
za di un settore molto provato,
realizzando tre cartoline filate-
liche: la prima raffigura il
manifesto dell’edizione 2021 a
cura dell’Associazione Italiana
per la Promozione della Festa
della Musica e le altre due nel
ricordo di grandi protagonisti
della musica italiana, Rino
Gaetano e Ezio Bosso, ai quali
sono stati dedicati i francobolli
emessi il 21 maggio scorso. A
Civitavecchia e a Ladispoli, le
cartoline saranno disponibili
rispettivamente negli uffici
postali con sportello filatelico

di Via Giordano Bruno 11, e in
Via Regina Margherita, 10,
dove domani lunedì 21 giugno
sarà possibile richiedere anche
l’annullo speciale dedicato
all’evento. Sul sito https://fila-
telia.poste.it, il nuovo portale
dedicato interamente al mondo
della filatelia, gli appassionati
avranno nei prossimi giorni
anche la possibilità di ricevere

a mezzo posta il materiale fila-
telico realizzato per l’occasio-
ne. All’interno della sezione
“Catalogo”, infatti, sarà dispo-
nibile il kit da collezione
“Spedisci la tua musica”, con le
tre cartoline realizzate per l’oc-
casione. 
Le cartoline saranno affrancate,
per poter essere spedite, dai
corrispettivi francobolli di Ezio

Bosso e Rino Gaetano, mentre
la cartolina della promozione
della Festa della Musica dal
francobollo di Pino Daniele.
Sempre sul sito di Filatelia sarà
disponibile anche il kit
“Ascolta la tua musica”, che
racchiude le cartelle con i tre
vinili realizzati per Lucio Dalla,
Giorgio Gaber e Domenico
Modugno.

“Working progress all’istituto Ladispoli 1, con il murales
dedicato a Falcone e Borsellino che sia si può ammirare da via
Torino. Lo completeremo il prossimo fine settimana grazie
alla passione, dedizione e professionalità dell’artista Alessio
Gazzola. Grazie alla DS Enrica Caliendo, al Dsga Gianni
Cimino e alla disponibilità di tutti i collaboratori scolastici.

Poste Italiane: anche a Civitavecchia e Ladispoli
tre cartoline dedicate alla Festa della Musica
Raffigurano il manifesto dell’edizione 2021 e due grandi
protagonisti della musica italiana, Rino Gaetano e Ezio Bosso

Pioggia di richieste per partecipare
alla Fiera del libro di Ladispoli

Murales 
per Falcone
e Borsellino 
alla Ladispoli 1

Murales per il campione paralimpico
Andrea Pellegrini al Di Vittorio di Ladispoli
Prende forma all’istituto Di
Vittorio di Ladispoli, il mura-
les dedicato a Andrea
Pellegrini, noto campione
paraolimpico plurimedagliato.
Nell’ambito del progetto
#coloriamolanostracittà #colo-
riamolanostrascuola coordina-
to da Donato Ciccone, l’artista
Pamela Alfieri con il suo omag-
gio, ha voluto sottolineare il
messaggio e l’esempio impor-
tante che da sempre Andrea
Pellegrini ha voluto trasmette-
re.

Ladispoli  13



Quasi un centinaio di volontari
hanno aderito alla terza edizione
dell’iniziativa Roby CleanUp lan-
ciata da Roberto D’Amico, cam-
pione di surf e ambassador per
diverse organizzazioni dedicate
alla difesa degli ambienti marini e
degli oceani. E così la colorata
carovana di ragazze e ragazzi,
armati solo di buona volontà,

guanti e sacchi, ha percorso la
spiaggia di Marina di Palo
(Ladispoli, Roma) destando l’at-
tenzione dei bagnanti. Obiettivo:
ripulire la spiaggia dai rifiuti
accumulati dalla marea, e pur-
troppo anche da molti cittadini
“distratti”. “La situazione che
abbiamo trovato purtroppo non
era bella per la quantità di rifiuti

abbandonati lungo una spiaggia
meravigliosa e che meriterebbe
molto più rispetto da parte dei
bagnanti - ha dichiarato Andrea
Di Pietro -quindi ci siamo tutti
quanti rimboccati le maniche e
con entusiasmo abbiamo dato una
bella ripulita. La verità è che ci
siamo anche divertiti!“. A conclu-
sione dell’iniziativa i volontari

sono tornati “sacchi in spalla”
verso il punto di partenza, siste-
mando poi quanto raccolto per
permetterne la rimozione da parte
degli addetti al servizio di raccol-
ta RSU. Qui, i volontari hanno
potuto rifocillarsi e fare un po’ di
festa con un rinfresco a base di
pizza e bibite fresche offerto da
DoppioZero Pizza Ladispoli.

RobyCleanUp: ripulita 
la spiaggia di Marina di Palo
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Tanti volontari hanno partecipato domenica scorsa alla terza edizione
dell’iniziativa lanciata dal surfista di Ladispoli, Roberto D’Amico

Nella giornata di ieri mattina sono
stati installati 10 cartelli anti-cicche
sul litorale di Torre Flavia, da Città
metropolitana, tramite gli operatori
di Torre Flavia coordinati dal dottor
Corrado Battisti. I cartelli donati da
Scuolambiente, Salviamo il paesag-

gio e lo stabilimento Ezio alla
Torretta, rientrano in un’azione di
sensibilizzazione, denominata
“Portala via”, concordata con il
Dottor Corrado Battisti, che speriamo
frutti maggiore attenzione nei fruito-
ri della spiaggia!

Installati a Torre Flavia
dieci cartelli anti-cicche



Oltre mille eventi gratuiti per
l’estate nei Parchi Regionali del
Lazio al centro di un program-
ma che si svolgerà fino a set-
tembre e che spazierà dalla
celebrazione dei 700 anni dalla
morte di Dante Alighieri alla
divulgazione scientifico-natu-
ralistica, con visite guidate e
iniziative dedicate all’escursio-
nismo, sport, enogastronomia,
laboratori della natura, educa-
zione ambientale, teatro, musi-
ca e mostre. E’ quanto prevede,
in sintesi, il calendario di even-
ti estivi della Regione Lazio
nelle aree naturali protette
(consultabile su www.parchila-
zio.it) presentato oggi nel Parco
Regionale dell’Appia Antica
dal presidente, Nicola
Zingaretti, l’assessora alla
Transizione Ecologica, Roberta
Lombardi, l’assessora al
Turismo, Valentina Corrado, e
l’assessora all’Agricoltura,
Enrica Onorati. Un’offerta
ampia, gratuita, immersa nella
Natura e diffusa su tutto il ter-
ritorio regionale, che prende
ufficialmente il via proprio nel
giorno in cui inizia l’estate, con
l’obiettivo di moltiplicare, per

cittadini, Comuni e operatori
del settore, le opportunità lega-
te al turismo sostenibile e di
prossimità, in modo sicuro e
nel rispetto delle norme anti
Covid, e per dare così un
segnale di rinascita dopo i mesi
di restrizioni e difficoltà legate
alla pandemia. Tra gli oltre
mille eventi previsti nelle
diverse province del Lazio, ci
sono: Parco di Bracciano
Martignano (Roma):
“Sperimento dunque sono:
manufatti e manici” – L’attività
di archeologia sperimentale,
indirizzata a ragazzi, adulti e
famiglie, consentirà di com-
prendere come avveniva la
produzione di alcuni manufatti
quotidiani delle comunità prei-
storiche del territorio del Lago
di Bracciano oppure “Le vie del
vulcano”, escursione guidata
con una geologa al monumento
naturale la Caldara di
Manziana alla scoperta dei
segreti custoditi dal respiro
dalla terra e nel sottosuolo.
Riserva Naturale Monterano
(Roma): “Monterano pieno di
stelle”. Visita guidata notturna
naturalistico astronomica, con

osservazione guidata alle
costellazioni. Parco Naturale
Appia Antica (Roma):
“Cartiera reopening”, visita
guidata alla sale macchine
della ex Cartiera Latina e a
seguire spettacoli di musica e
teatro e una giornata sarà total-
mente dedicata ai bambini con
spettacoli e laboratori, negli
spazi espositivi sarà allestita
una mostra. Parco Naturale
Regionale Castelli Romani: per
i 700 anni dalla morte di Dante
Alighieri “L’amor che move il
sole e l’altre stelle”, passeggiata

serale naturalistica con il naso
all’insù guardando le stelle, in
collaborazione con associazio-
ne astrofili. Riserva di
Macchiatonda e Monumento
Naturale di Pyrgi (Roma) –
“Acqua exploring”, attività che
attraverso l’utilizzo di diversi
tipi di imbarcazioni favorisce
una prospettiva e un rapporto
inusuale e sano con l’acqua. Le
attività prevedono la sperimen-
tazione di attività avventurose
da fare individualmente o in
famiglia attraverso l’utilizzo di
Sup, Mega sup e canoe. Evento

con aquiloni: workshop per
esplorare, attraverso la costru-
zione di aquiloni, le origini e la
storia del aquilone nelle diver-
se culture. Wima Farzan, fran-
cese di adozione, afgano di
nascita, accompagnerà le fami-
glie alla realizzazione di aqui-
loni attraverso un viaggio
verso la storia e il significato
simbolico di questo oggetto che
rappresenta in tutte le culture il
sogno comune di libertà. Il
workshop è in lingua francese e
inglese. Il terzo giorno per
l’evento conclusivo prevedia-
mo un centinaio di aquiloni in
volo sulla spiaggia di Senta
Severa.
Parco Naturale Monti Ausoni
Lago di Fondi (Latina):
Laboratori teatrali nel parco,
tramonto dalla vetta del Monte
Leano, escursione naturalistica
alla scoperta della macchia
mediterranea tra profumi e
curiosità. Visita guidata storico
naturalistica presso il Tempio
di Giove Anxur e presso le
Grotte di Pastena. Parco
Naturale Regionale Monti
Aurunci (Latina) “Percorsi
sospesi”, percorsi acrobatici tra

gli alberi per bambini e ragazzi.
Percorsi naturalistici e attività
ludico-sportive. Ente Parco
Riviera di Ulisse (Latina) –
“Lungo la Costa di Ulisse”, alla
scoperta delle meraviglie mari-
ne con operatori subacquei.
Monumento Naturale Bosco di
San Martino (Latina) -“Ancora
Dante. Riconoscere nella natu-
ra Inferno, Purgatorio e
Paradiso”. Realizzazione di un
percorso di book-crossing
all’interno del bosco alla ricerca
dei versi del Sommo Poeta.
Riserva Naturale Monti
Navegna e Cervia (Rieti): per 5
fine settimana i ragazzi e le
famiglie potranno usufruire di
canoa pedalò e kaiak sullo
splendido lago del Salto presso
il Centro Nautico di Varco
Sabino. Riserva Naturale
Monte Rufeno (Viterbo):
“Sfumature di rosa”. Trekking
riservato a sole donne con
guida escursionistica lungo i
sentieri della Riserva Naturale.
Parco Naturale Marturanum
(Viterbo): “Stasera a casa
Tanzinas”, passeggiata serale
nella necropoli di Greppo
Cenale, chiusura al Museo
archeologico di Barbarano
Romano. Monumento Naturale
Balza di Seppie (Viterbo) - “Glu
glu glu storie di mare”, le storie
di mare raccontate da un attore
e cantastorie d’eccezione. Dal
mar dei sargassi al mare plice-
nico della Valle dei Calanchi.
Riserva Naturale Lago di Vico
(Viterbo) – Attività di survi-
ving in natura. In compagnia di
esperti immaginiamo di trovar-
ci in una remota zona del pia-
neta e apprendiamo le tecniche
di sopravvivenza: la natura è
nostra amica.

Marchio “Natura in campo
I prodotti dei Parchi”

Il sistema delle aree protette del
Lazio ricade in buona parte su
terreni in cui si svolgono attivi-
tà tradizionali agricole. Il mar-
chio “Natura in Campo – I pro-
dotti dei Parchi” della Regione
Lazio nasce per premiare e pro-
muovere quel tipo di agricoltu-
ra sostenibile e di qualità capa-
ce di convivere in sinergia con
la Natura e la tutela di biodi-
versità e Paesaggio. Il marchio
viene concesso a titolo gratuito
ai produttori che ne facciano
richiesta e che dimostrino di
possedere i requisiti previsti
dal Nuovo Disciplinare di
Concessione, che a breve sarà
presentato in tutte le provincie
dall’Assessorato alla
Transizione Ecologica insieme
con l’Assessorato alla
Agricoltura. Le date degli
eventi, realizzati in collabora-
zione con Slow food e
l’Associazione Italiana
Sommelier (AIS), saranno a
breve comunicate sul sito
www.parchilazio.it.
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Presentato il programma nelle aree naturali protette regionali
Appuntamenti anche a Macchiatonda, Pyrgi e Martignano

Estate, 1000 eventi nei parchi del Lazio

È passato con i 13 voto favorevoli della sola maggio-
ranza e con la contrarietà dei cinque consiglieri di
opposizione rimasti D’Antò, Lecis, Lucernoni,
Tarantino e Scilipoti, il Rendiconto di gestione 2020.
Un documento tecnico snocciolato dall’assessore al
Bilancio Norberta Pietroni  nel corso del consiglio di
ieri. “Il rendiconto – ha spiegato – presenta un risulta-
to di amministrazione di circa 52,2 milioni che, al netto
dell’accantonamento dei fondi vincolati, porta ad un
risultato di -23,168 milioni con un miglioramento del
disavanzo di circa 750mila euro rispetto al risultato
atteso. La cassa rimane una critici in quanto nonostan-
te nel 2020 la mancata restituzione dell’anticipazione
di tesoreria si attesti a soli 415mila euro, l’utilizzo nei
primi mesi del 2021 si è già attestato intorno agli 8
milioni. Le entrate comunali registrano un buon grado
di realizzazione, specie per quelle tributarie, con il calo
del gettito compensato in parte dai ristori dello Stato.

Maggiori difficoltà si sono riscontrate nella riscossione
delle entrate del Titolo 3°, ovvero entrate patrimoniali
ed extratributarie”. In tutto lo Stato ha erogato 3,6
milioni quale Fondo per le funzioni fondamentali
destinato a compensare il calo del gettito dell’Imu,
dell’addizionale Irpef e della Tari, oltre a diverse
entrate patrimoniali nonché le maggiori spese dovute
all’emergenza Covid. Gli uffici hanno già certificato al
Mef l’effettivo utilizzo di circa 3,5 milioni di euro, con
un avanzo utilizzabile nel 2021 per circa 90mila euro.
La spesa corrente 2020 si attesta allo stesso livello del
2019 per circa 62 milioni di euro, con quella del perso-
nale in costante diminuzione. Elencate poi una serie di
spese per investimenti come i 2,8 milioni per la manu-
tenzione delle strade, 170mila euro per la messa in
sicurezza di stabili comunali, 490mila euro per l’edili-
zia scolastica, 400mila euro per la messa in sicurezza
della barriera frangiflutti, 1,1 milione per la bretella di

collegamento porto-interporto. Nessun intervento da
parte della maggioranza, con il silenzio stigmatizzato
dai rappresentati dell’opposizione, da Frascarelli a
Piendibene, passando per Tarantino, Scilipoti e tutto il
gruppo del M5S. Chiesti chiarimenti su fondo immo-
biliare, manutenzione ordinaria, osservatorio ambien-
tale, zona industriale abbandonata e non adeguata-
mente rilanciata, videosorveglianza e attenzione alle
periferie, gestione dei rifiuti. “In questa città – ha spie-
gato Piendibene – non si vede alcuna occasione di svi-
luppo e di lavoro dati dall’azione di questa ammini-
strazione comunale”. “Continua a venire al pettine –
hanno aggiunto dal M5S – l’assenza di risposte del-
l’amministrazione, con il silenzio su cose scomode
come Csp”. Accuse che gli assessori presenti, come De
Paolis e Magliani, hanno rispedito al mittente elencan-
do tutta una serie di interventi e di iniziative necessa-
rie anche a pianificare il futuro.

Rendiconto 2020: arriva l’ok della Maggioranza



Il 32enne finito in manette figura tra gli ultimi contatti telefonici
avuti con l’uomo trovato agonizzante riverso a terra in un lago di sangue
Civitavecchiese giù dal balcone:
indagato uno spacciatore 32enne
I loro nomi erano tra i contatti
recenti registrati sul cellulare
del 35enne civitavecchiese,
A.I., trovato agonizzante
riverso a terra la notte tra il 12
e il 13 giugno a Tarquinia,
dopo un volo dal balcone della
casa dei genitori situato al
terzo piano. E non è stato diffi-
cile, per i carabinieri al coman-
do del luogotenente Stefano
Girelli, capire che bisognava
indagare su quei soggetti.
Tanto che sabato i militari, su
disposizione della Procura
della Procura della Repubblica
di Civitavecchia, hanno proce-
duto con verifiche e perquisi-
zioni dei due pregiudicati
della città etrusca, noti e già
denunciati per avere ceduto
cocaina in precedenti azioni di
spaccio. A casa di uno dei due,
un 32enne del luogo, i carabi-
nieri hanno trovato occultati
14 grammi di cocaina, 10 di
hashish e 9 di mannite. La
droga è stata sottoposta a
sequestro e il soggetto è stato

immediatamente dichiarato in
arresto e sottoposto a deten-
zione domiciliare. L’altro, di
30 anni, è stato invece denun-
ciato a piede libero. L’uso di
droghe, oltre alla depressione
per preoccupazioni personali,
secondo la pista seguita dagli
inquirenti, sarebbe quindi alla
base di quanto accaduto quel-
la notte al 35enne, tuttora rico-

verato in gravi condizioni al
Gemelli di Roma con fratture
in tutto il corpo. Droghe che,
con ogni probabilità, secondo
gli inquirenti, avrebbero un
nesso con lo spacciatore arre-
stato. I carabinieri, secondo
quanto appreso, avrebbero
infatti trovato dei fittissimi
scambi di messaggi whatsapp
tra il civitavecchiese – che da

qualche tempo si era trasferito
a Tarquinia dai genitori, dopo
l’allontanamento dalla fami-
glia a Santa Marinella -, e lo
spacciatore arrestato.
Messaggi scambiati fino a
poco prima che A.I. fosse tro-
vato a terra in un lago di san-
gue. Alla luce anche del diver-
so materiale rinvenuto a casa
del 35enne, e ancora al vaglio
degli inquirenti, la Procura
della Repubblica di
Civitavecchia ha pertanto rite-
nuto di iscrivere lo spacciatore
nel registro degli indagati per
aver cagionato lesioni gravis-
sime come conseguenza del
reato di spaccio. Saranno ulte-
riori accertamenti a definire i
dettagli dell’ipotesi di reato e
di una situazione che in ogni
caso contribuisce a mettere in
luce le gravi conseguenze,
anche psicologiche, che posso-
no derivare dall’uso incontrol-
lato di droghe, specie in sog-
getti deboli o già afflitti da
preoccupazioni.

Presentata ieri l’ottava edizione de “Il
volontariato promuove la vita”, di
cui quest’anno è capofila Il Timone
con il presidente Michele Gabriele,
che ha ricevuto il testimone dal
Tavolo tecnico della cultura e del-
l’agibilità, con la presidente Elena De
Paolis (Capofila per il difficile 2020).

Il programma della tre giorni
al parco Martiri della Foibe

(Uliveto)
Venerdì 25 giugno
Ore 17.00 apertura del Villaggio delle
Associazioni Apertura dell’evento.
Sul palco il ledwall lancerà in loop i
video delle edizioni precedenti,
#Sport#Solidarietà 3^ edizione, mini
olimpiadi con il Patrocinio del CONI
Lazio, Special Olympics Lazio, ASD
Gin Civitavecchia, dedicato a
Claudia Sacco - (giovane artista civi-
tavecchiese prematuramente morta
per tumore), Martina Nocerino (gio-
vanissima liceale) proiezioni video,
inno d’Italia in LIS inclusivo a cura
de IL TIMONE APS e CORO BIMBI
DI CIVITAVECCHIA e ARCI SAN
GORDIANO
Ore 18.00 presenta la serata Tiziana
Guidoni di Civitavecchia Lezione
aperta di danza terapia a cura di
NESSUNO ESCLUSO ASD con
Esibizione di a cura della Prof. Paola
Galli ed Erika Di Marco
Ore 19.00 CORO BIMBI DI CIVITA-
VECCHIA e ARCI SAN GORDIANO

Ore 20.00
Zumba Fitness a cura della Prof. Rita
Sciotto
(arena del parco)
Ore 20.00 Presentazione del libro di
Roberto Scotti e Pino Cristini “La mia
seconda ombra” a cura de IL TIMO-
NE APS (salottino area ristoro del
parco)
Sabato 26 giugno
Ore 17.00 apertura del Villaggio delle
Associazioni Sul palco sul ledwall
loop dei video edizioni precedenti
Ore 18.00 presenta Alessandro
Tagliani di Tolfa Inaugurazione del-
l’evento alla presenza delle Autorità
civili, militari e religiose. L’Inno
d’Italia eseguito nella LIS a cura IL
TIMONE APS. Tutti i Presidenti delle
associazioni presenteranno su1 palco
(anche con proiezioni di video) le
proprie attività. Premiazioni delle
giovani eccellenze locali che si sono
distinte in diverse discipline (scuola,
sport, volontariato, ecc.)
Ore 19.30 Aperitivo letterario, pre-
sentazione del libro di Alessandro
Bisozzi a cura dell’Ass.Cult.
BookFaces
Ore 20.30 Intermezzo UNITI X LA
MUSICA
Ore 21.30 Concerto SCUOLA DI
CANTO LORENA SCACCIA APS
Domenica 27 giugno
Ore 17.00 apertura del Villaggio delle
Associazioni Sul palco sul ledwall
loop dei video edizioni precedenti

Ore 18.00 Esibizione IL TIMONE
APS
Ore 18:30 Zumba fitness con Janet
Valdes Wellness Club Top Club
Ore 19.30 Aperitivo letterario con esi-
bizione di SPAZIO EIRA
Ore 21.00 Ass.Cult.IL SERAPEO
legge Rodari
Ore 21.30 FESTIVAL DEL MARE
Al termine cena conclusiva tutti
insieme
Il programma potrà subire modifi-
che, essendo l’evento sempre aperto
all’adesione delle associazioni
Gli organizzatori: “Vogliamo ringra-
ziare i nostri sostenitori e sponsor,
che credono nel nostro progetto”:
– Regione Lazio con LAZIOCREA e
l’On. Marietta Tidei, sempre al nostro
fianco.
– Sindaco Avv. Ernesto Tedesco, con
il Cons.Com. Matteo Iacomelli e l’at-
tuale Ass. Cinzia Napoli alle
Politiche Sociale e del Terzo Settore.
E’ d’obbligo un grazie alle assessore
che hanno preceduto l’Ass.Napoli,
Claudia Pescatori prima ed
Alessandra Riccetti poi, con le quali
avevamo iniziato il percorso. E’ l’oc-
casione, questa, per ringraziare l’Ass.

Avv. Leonardo Roscioni e tutti gli
uffici comunali per aver concesso al
Centro di Servizio del Volontariato
Lazio con la Conferenza Regionale
Volontariato Lazio la sede in loc.
Fiumaretta, che al più presto riquali-
ficheremo e poi inaugureremo per la
prossima stagione.
– La Fondazione Cassa di Risparmio
di Civitavecchia, con la Pres. Prof.
Gabriella Sarracco, sin dalla 1^ edi-
zione con il compianto Pres.
Cacciaglia, ha sempre concesso il suo
contributo all’evento ed il sostegno
alle singole associazioni del territo-
rio.
– Il Centro di Servizio per
Volontariato CSV Lazio che mette a
disposizione, con il suo contributo
economico, le strutture della Firicano
Allestimenti, necessarie per lo svolgi-
mento.
– L’ENEL che con il suo contributo ci
ha sempre permesso di produrre i
video della EMRO Civitavecchia, che
valgono tantissimo per raccogliere e
condividere le emozioni che si prova-
no durante la 3 gg.
– La PIZZERIA LE TERME che ci
ospita con tutte le accortezze del

buon padrone di casa ed ancora di
più.
– CONAD, REALE MUTUA, MEDI-
TERRANEA, LEONORI Auto, LEO-
NARDO 2000, McDonald che hanno
sempre creduto in noi, contribuendo
in vario modo al sostegno delle
spese.
– I Comuni: Allumiere, Cerveteri,
Ladispoli, Santa Marinella e Tolfa per
la concessione del Patrocinio.
– Idem la ASL RM4, la CREVOL, la
UISP, il CONI Lazio, il ROTARY
Club Civitavecchia, la FIDAPA,
Progetto UOMO, Special Olympics
Lazio.
– Il Lions Club Civitavecchia Porto di
Traiano, anche per il loro contributo.
– Quest’anno abbiamo anche il
Patrocinio della Diocesi di
Civitavecchia-Tarquinia e ringrazia-
mo di vero cuore Sua Ecc. Mons.
Gianrico. Pastore illuminato, vicinis-
simo al mondo del volontariato, il
nostro mondo.
Invitiamo tutti a partecipare innanzi-
tutto venerdì 25 alle 17.00 alla
Passeggiata inclusiva, ognuno come
vuole e poi al divertimento assicura-
to”.
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Santa Marinella -
Interessante proposta di
Stefano Marino, che invita
il Comune a richiedere a
Poste italiane di aprire
un’altra filiale in città. 
“Si dovrebbe segnalare che
– dice Stefano Marino –
proprio nei mesi estivi,
Santa Marinella vede
aumentare notevolmente i
suoi abitanti. Nel corso
della stagione, con l’arrivo
di un gran numero di turi-
sti, la città quasi raddoppia
il numero dei frequentatori. 
Altro fattore rilevante è
l’età media elevata dei
nostri cittadini e villeggian-
ti abituali, i più, non aven-
do particolare familiarità

con i mezzi telematici,
potrebbero avere urgente
bisogno di usufruire dei
servizi postali. 
Mi auguro che l’ammini-
strazione comunale si faccia
portavoce presso Poste ita-
liane per evidenziare que-
sta problematica visto che
in certi giorni diventa prati-
camente difficile entrare
nell’ufficio se non dopo ore
sotto il sole cocente che, in
passato, ha creato disagi
agli utenti. 
Attendere per molto tempo
il proprio turno ad una
temperatura che in quella
zona tocca i 35 gradi, gene-
ra disagi ad anziani, donne
in gravidanza e bambini.

Poste, Stefano Marino: 
“Si apra un’altra filiale”

Torna l’appuntamento
con “Il volontariato
promuove la vita”
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La selezione dei rifugiati batte la nazionale
Crazy for football, nel segno dell'integrazione
Un calcio al pallone e uno alle
disuguaglianze. Lo hanno dato
quattro squadre protagoniste del
quadrangolare ‘Dream World
Cup - Crazy for football special
edition’, torneo all’insegna dello
sport come strumento di cura,
integrazione, inclusione e speran-
za per le persone più fragili, orga-
nizzato da ECOS con il sostegno
della Regione Lazio. Dopo la ceri-
monia di apertura, sotto le note
di ‘We are the people’, inno degli
Europei di calcio 2020 e dell’inno
di Mameli che accompagna sem-
pre la Nazionale Crazy for foot-
ball (la selezione nazionale di cal-
cio a 5 per la salute mentale), le
squadre si sono sfidate in partite
ad alto livello agonistico, sotto la
direzione degli arbitri federali
inviati dall’Associazione italiana
arbitri (Aia), sempre sensibile a
queste iniziative. La vittoria è
andata agli I-CARE, rappresenta-
tiva di rifugiati e richiedenti asilo,
a cura della Asl Roma 1 e del cen-
tro Samifo, che nella finale per il
primo posto ha battuto la
Nazionale italiana Crazy for foot-
ball. Sul terzo gradino del podio è
salita la squadra IDEA, compagi-
ne di studenti delle scuole secon-
darie di Roma, che nella finalina
ha avuto la meglio ai rigori sugli
‘Sphere’, formazione di medici
psichiatri, operatori della salute
mentale e tecnici dello sport. Ma
sui campi di calcio a 5 del circolo
‘Il Faro’ hanno vinto tutti i parte-

cipanti, che hanno indossato tutti
la maglia dell’inclusione, dell’in-
tegrazione e della solidarietà. 
“Lo sport, in questo caso il calcio
a 5, ha dimostrato ancora una
volta di non conoscere confini e
di essere in grado di superare
barriere e ostacoli di ogni tipo -
ha dichiarato con orgoglio il ct
della Nazionale italiana ‘Crazy
For Football’, Enrico Zanchini -
unendo persone di qualsiasi
razza, condizione fisica e menta-
le”. “La partecipazione di tanti
medici psichiatri, che hanno
indossato la maglia SPHERE, un
Progetto europeo che intende
promuovere la pratica sportiva
come strumento di riabilitazione
psichiatrica - ha affermato il
medico psichiatra Santo Rullo,
ideatore del progetto Crazy For
Football - rappresenta un segnale

forte per le istituzioni affinché I
tecnici dello sport siano ricono-
sciuti come figure indispensabili
all’interno dei servizi, pubblici e
privati, della salute mentale”.
Grande soddisfazione ha espres-
so anche Giancarlo Santone,
direttore UOSD Centro Samifo
Asl Roma 1, nelle vesti di giocato-
re nelle fila degli Sphere come
medico psichiatra e selezionatore
della squadra degli ICARE, nata
nell’ambito di un Progetto inter-
regionale co-finanziato dalla
Regione Lazio, che mira a miglio-
rare i servizi per immigrati, rifu-
giati e richiedenti asilo. Sui campi
di gioco hanno voluto essere pre-
senti anche Maurizio Veloccia,
vice capo di Gabinetto della
Regione Lazio, e un emozionatis-
simo Roberto Tavani, delegato
allo Sport della Presidenza della

Regione Lazio, che ha portato il
saluto del presidente Nicola
Zingaretti, sottolineando l’impe-
gno della Regione Lazio nel
sostenere questo tipo di iniziati-
ve. All’evento ha preso parte
anche Roberto Natale, responsa-
bile di Rai per il Sociale, che
patrocina il progetto della
Nazionale Crazy For Football,
che ha ribadito l’impegno del ser-
vizio pubblico nella diffusione
dei principi e dei valori che ani-
mano questo progetto. 
Una giornata molto significativa,
dunque, con un alto valore scien-
tifico e sociale, all’insegna dello
sport e dell’inclusione, arricchita
da un terzo tempo nel segno del
cibo e della musica con le dolci
note di Lucio Dalla che hanno
fatto da sottofondo a tutta la
parte finale della manifestazione. 

I-Care, nella Capitale vincono 
solidarietà e disuguaglianza

Ladispoli, Millepiedi:
“Il prossimo 25 luglio
la corsa non sarà 
solo una gara”

“La prima edizione della Ladispoli in Corsa, prova nazionale
Fidal di 10 km iscritta nel calendario per il prossimo 25 luglio,
non sarà una gara come tutte le altre: di diverso c’è il contesto,
perché la manifestazione fortemente voluta dal consiglio diretti-
vo del Gruppo Millepiedi si inserisce nel quadro della Fiera del
Fitness, che avrà il suo battesimo il 23 luglio portando migliaia
di appassionati nella località tirrenica per scoprire una marea di
eventi legati alla salute e al benessere fisico, da un grande villag-
gio espositivo a una serie di eventi sportivi fra cui proprio la
corsa podistica, che si inserisce nel solco di una forte tradizione
locale, facendo però il salto di qualità a livello nazionale” - lo
rende noto in un comunicato il gruppo Millepiedi, affermando
inoltre: “Per l’occasione è stato disegnato un percorso completa-
mente pianeggiante che costeggia da una parte la via Aurelia e
dall’altra l’Oasi Bosco di Palo Laziale, un tracciato immerso nel
verde e sempre a contatto col mare, completamente asfaltato a
eccezione di un breve tratto di 500 metri da ripetere due volte in
leggero sterrato. La quota di partecipazione, da versare entro il
21 luglio, è di 12 euro. Partenza alle ore 8:45 da via Corrado
Melone, proprio davanti al Parco di Palo. Chiaramente la gara si
inserisce in un contesto più grande che oltre a offrire molte occa-
sioni d’interesse, esalta anche Ladispoli come cittadina con le
sue bellezze locali, oltre che come luogo di turismo balneare: dif-
ficilmente si potrà partecipare alla gara e andare via, troppi i
richiami che la località laziale saprà offrire nell’arco del lungo
weekend…”.

Il Valencia Club de Fútbol, squa-
dra appartenente alla massima
divisione calcistica spagnola, pro-
muoverà il proprio token fan sulle
magliette da gioco la prossima
stagione come parte di una nuova
partnership con Chiliz, il provider
blockchain che possiede la piatta-
forma di coinvolgimento dei fan
di Socios.com. In base all’accordo,
il gettone $VCF del club della Liga
BBVA, che sarà presto lanciato sul
mercato, sarà presente sulla parte
anteriore delle maglie da gioco
della squadra, prendendo il posto
del bookmaker online Bwin.
Le due parti affermano che il
Valencia sarà la prima squadra al
mondo a promuovere il proprio
gettone tifoso sul davanti della
propria divisa. I termini finanziari
dell’accordo non sono stati resi
noti, ma il sito 2Playbook riporta
che non corrisponde ai 4,8 milioni
di euro annuali (5,7 milioni di dol-
lari USA) pagati da Bwin.
I token fan sono risorse digitali
collezionabili che danno ai pro-
prietari l’accesso a vantaggi come
diritti di voto nei sondaggi, premi
VIP, promozioni esclusive, forum
di chat, giochi e concorsi. Tramite
l’app mobile Socios.com, i pro-
prietari del token fan $VCF saran-
no in grado di influenzare le deci-
sioni quotidiane del club attraver-

so una serie di sondaggi su que-
stioni come il design degli stadi,
gli inni celebrativi, i motti dei club,
le sfide dei giocatori e modelli di

camicie esclusivi. La partnership
porterà anche a esperienze uniche
per i fan, inclusa l’opportunità di
incontrare leggende del club, con-

nettersi digitalmente con i gioca-
tori e giocare al Mestalla, la casa
del club valenciano. Alexander
Dreyfus, amministratore delegato

di Chiliz e Socios.com, ha afferma-
to che la sponsorizzazione della
maglia “apporterà un’incredibile
visibilità ai token dei fan e alla

piattaforma Socios.com”. Inoltre,
ha aggiunto: “Quando il Valencia
scenderà in campo con il suo fan
token $VCF orgogliosamente
mostrato dalla parte anteriore
della maglia per la prima volta,
sarà la pietra miliare più visibile
nella nostra rapida evoluzione e
un’ulteriore conferma della cre-
scente influenza dei fan token e
della piattaforma Socios.com”. Il
Valencia è il 38esimo partner della
piattaforma di Socios.com, unen-
dosi, così, a club del calibro di
Barcellona, Atletico Madrid,
Juventus, Paris Saint-Germain,
Manchester City e AS Roma.
Più di recente, Socios.com ha
ampliato la sua presenza in Nord
America, stringendo accordi con i
New Jersey Devils della National
Hockey League (NHL), i
Philadelphia 76ers della National
Basketball Association (NBA) e il
team Nascar Roush Fenway
Racing. I fan token hanno genera-
to più di 150 milioni di dollari di
entrate per i partner di Socios.com
solo nel 2021, secondo la società,
che ha uffici a Madrid, Istanbul,
San Paolo e Buenos Aires e sta
pianificando di aprire una nuova
base in Nord America nel futuro
prossimo.

(di Lorenzo Di Nubila
Tratto da Sporteconomy.it)

Liga: il Valencia diventa 
il 1° club a promuovere 

la propria token fan sulle divise
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"Officine dei sogni" è un pro-
getto selezionato da Con i
Bambini nell’ambito del
Fondo per il contrasto della
povertà educativa minorile e
cofinanziato dalla Regione
Lazio, rivolto a alunni, docenti
e genitori del territorio di
Lunghezza (RM), con l’obietti-
vo di ridurre e prevenire la
dispersione scolastica nella
fascia di età 6-13 anni e sup-
portare le famiglie. Tra le ini-
ziative previste dal progetto la
realizzazione di presidi educa-
tivi, attività per minori in out-
door. I partner delprogetto,
MOIGE (Movimento Italiano
Genitori), EUROPEAN DEVE-
LOPMENT CONSULTING
S.r.l., Progetto GRAF - Gruppo
e Rete per l'apprendimento e
la formazione, LUDUS COO-
PERATIVA SOCIALE,
Associazione culturale e tea-
trale Lucrezia, lavoreranno
insieme anche per sostenere
gli istituti scolastici e attuare

strategie a lungo termine sul
territorio, in modo tale da
avviare dei percorsi che
rimangano come presidi stabi-
li nel tempo. “Officine dei
sogni”, sarà presentato il 1
luglio 2021 alle ore 16:30 all'in-
terno del Castello di

Lunghezza quando partiranno
le attività correlate al progetto.
In particolare, è previsto un
laboratorio estivo dal titolo
“Leggere insieme con gli occhi
e con le mani”, un percorso
costituito da letture partecipa-
te e manipolazione volte a

risvegliare attitudini creative.
Bambini e bambine saranno
invitati ad ascoltare ed agire
storie di libri e a lavorare con
la creta guidati da una teatran-
te e da uno scultore non
vedente professionista. Sarà
inoltre realizzato un laborato-

rio di storytelling e tecniche di
narrazione attraverso il lin-
guaggio cinematografico. I
bambini saranno coinvolti nel-
l'ideazione, nella scrittura e
produzione di un prodotto
mediale che avrà come ogget-
to la memoria. Molte delle
proposte didattiche del pro-
getto si baseranno sul princi-
pio del peer education, ovve-
ro, i minori con più esperienza
e formati aiuteranno i compa-
gni più in difficoltà. Inoltre, gli
studenti degli istituti di II
grado accoglieranno e oriente-
ranno i più piccoli nel passag-
gio alla scuola superiore. Un
altro elemento cardine del
progetto, è la creazione del
"Servizio Civile Scolastico di
Quartiere": ciascun giovane in
servizio civile per 12 mesi
svolgerà attività di “aggancio”
dei minori a rischio dispersio-
ne con attività di educativa di
strada sia al potenziamento
delle competenze mediante

laboratori per l'apprendimen-
to delle discipline STEAM e
delle competenze comunicati-
ve per innovare la didattica.
Infine, nell’ottica di un nuovo
patto sociale per la scuola, sarà
possibile attivare dei percorsi
di servizio civile scolastico
pensati per i genitori che
potranno condurre laboratori
espressivi (tele, strumenti, pit-
tura, ecc.), manutenere il deco-
ro e la funzionalità degli spazi
interni ed esterni della Scuola
e farsi anche promotori di ini-
ziative sociali e culturali volte
al consolidamento della
Comunità scolastica di appar-
tenenza. Le innumerevoli atti-
vità previste dal progetto:
eventi estivi, laboratori, pro-
gettazione spazi scolastici,
media education, saranno tutti
finalizzati a prevenire la
dispersione scolastica e a raf-
forzare il contesto sociale e la
comunità educante del territo-
rio di Lunghezza.

A Lunghezza per combattere la dispersione scolastica e rafforzare la comunità educante

MOIGE: al via “Officine dei sogni”
Tra le iniziative previste la realizzazione di presidi educativi, attività per minori in outdoor

Il buon esito di una truffa è dovuto
all’abilità del truffatore o alla cre-
dulità e alla inconsapevole  parteci-
pazione, ma a volte anche colpevo-
le, del truffato? Il libro di
Domenico Vecchioni, già diploma-
tico in carriera e ambasciatore
d’Italia con importanti incarichi
alla Farnesina e all’estero, nel suo
ultimo libro “I signori della truffa”
(Diarkos Editore, pag. 244, Euro
16,00) racconta 24 storie di inge-
gnose truffe le cui trame possono
“apparire talmente inverosimili da
far ritenere che esse siano più frut-
to della fantasia” che avvenimenti
reali ma rese possibili dalla “accen-
tuata propensione di certe persone,
anche di alto livello intellettuale e
culturale”, a credere nella possibili-
tà di facili e mirabolanti guadagni
spingendo la loro credulità oltre le
soglie del razionale e del compren-
sibile. 
Nel libro Domenico Vecchioni rico-
struisce la storia delle truffe e le

condizioni storiche e sociali che le
hanno rese possibili e quella di per-
sonaggi la cui abilità suscita più
simpatia che riprovazione.
Come George G. Parker, giovane
squattrinato newyorkese che è riu-
scito a vendere alla fine dell’800,
apponendo un cartello, una porzio-
ne del ponte di Brooklyn o il
boemo Victor Lustig, che nel 1925,
riesce a “vendere” la Tour Eiffel,
facendo credere che doveva essere
demolita, ad una società di riciclag-
gio del ferro e dell’acciaio o come il
clown Otto Witte che il 13 agosto
1913 è riuscito a farsi incoronare,
per un solo giorno, Re d’Albania
col nome di Otto I.
Numerose le truffe ricordate da

Domenico Vecchioni che hanno
ispirato film e libri come quella
dello scrittore americano Clifford
Irving, raccontata nel film “The
Hoax” (L’imbroglio) di Lasse
Hallstrom interpretata da Richard
Gere, che ha venduto ad una casa
editrice le false memorie del
magnate Howard Hughes o quella
di Alexander Sacha Stavisky, ispi-
ratore nel 1974 del film di Alain
Resnay “Stavisky” con Jean-Paul
Belmondo e nel 1979 dello sceneg-
giato televisivo “L’affare Stavisky”
di Luigi Perelli con Pietro Biondi,
che riuscì a creare in Francia un
impero finanziario fondato sulla
frode e sulla corruzione e quella di
Denis Vrain-Lucas, esperto falsario

di documenti e alberi genealogici, a
danno del matematico Michel
Chasles, ideatore dell’omonimo
“teorema”, al quale nel 1862 riuscì
a vendere 660 improbabili lettere
“autografe” di  personaggi  che
hanno fatto la storia (da Giulio
Cesare ad Alessandro Magno, da

Giovanna d’Arco a Moliere …). La
sua Storia ha ispirato il romanzo
“L’Immortel” di Alphonse Daudet. 
Il desiderio di ottenere facili guada-
gni ha reso possibile a Henri
Lemoine, un francese con studi
scientifici alle spalle, di “vendere”
al direttore della società De Beers,
Sir Julius Wernher, la formula per
produrre diamanti in laboratorio,
storia raccontata anche da Marcel
Proust nel libro “Pastiches e
Mélanges” pubblicato nel 1919.
La divertente e appassionante gal-
leria di storiche truffe e imposture
ricostruita da Domenico Vecchioni
si conclude con la “truffa perfetta”
che si è realizzata quando la stessa
vittima ha tentato di ingannare il
truffatore, come accaduto al miliar-
dario americano Bill O’ Neil,
appassionato d’arte, che ha tentato
di acquistare a Parigi un vero
Utrillo  facendolo passare e certifi-
candolo per falso.

Vittorio Esposito

Storie che hanno ispirato cinema e romanzi

I signori della truffa

La Tv al servizio dei cittadini

Gruppo Amici Tv

La Tv al servizio dei cittadini

Gruppo Amici Tv



Grande ritorno al Cinema per
Isabel Russinova, tra i protagoni-
sti del nuovo film di Davide
Ferrario, dal titolo “Boys”, che
verrà presentato in anteprima il
27 Giugno al Taormina Film Fest,
alla presenza del regista e del
cast.
Il ruolo è quello irresistibile di
Anita, musicista di una band
rock anni ’70. Il cast è composto,
tra gli altri, da Neri Marcorè,
Giorgio Tirabassi, Giovanni
Storti, Marco Paolini, Saba
Anglana e Zoe Tavarelli, que-
st’ultima nei panni della figlia di
Anita.

In questo ruolo speciale, che
coniuga cinema e musica, l’attri-
ce è stata diretta, per la parte
musicale, da Mauro Pagani, poli-
strumentista e icona della musica
rock, cha ha fatto parte della
Premiata Forneria Marconi. 
La storia è quella di quattro
amici che condividono la passio-
ne per la musica e che tra gli anni
’70-’80 avevano una band rock di
grande successo, “The boys”.
Anita, che ne rappresentava la
componente femminile, negli
anni ha misteriosamente lasciato
il gruppo senza lasciare traccia.
A distanza di anni, agli altri com-

ponenti della band, che sono
rimasti in contatto tra loro pur
avendo preso strade diverse, un
trapper chiede di riunirsi per
suonare quella musica. Ecco che i
personaggi si muoveranno alla
ricerca di Anita, che nel frattem-
po ha avuto una figlia.
Le vicende vissute dai personag-
gi si intrecciano tra di loro ripor-
tando alla luce l’originaria pas-
sione per la musica che li aveva
unti. Il film è prodotto da
Lionello Cerri e Cristiana
Mainardi per Lumière & Co. con
Rai Cinema ed uscirà in sala dal
1° Luglio, distribuito da Adler

Entertainment. 
L’attrice Isabel Russinova l’11
Giugno ha ricevuto il Premio
Internazionale “Semplicemente
Donna”, giunto all’VIII edizione.
Presso la suggestiva cornice del
Teatro “Mario Spina” di
Castiglion Fiorentino le è stato
consegnato il Premio “Arte e cul-
tura per il sociale”, che intende
puntare l’attenzione sul tema
della violenza di genere.
Un altro impegno che vede pro-
tagonista Isabel Russinova sarà
quello di promuovere la Cultura
e i Beni Culturali della Regione
Sardegna attraverso spettacoli e

reading sulle figure femminili
della storia della Sardegna, come
Eleonora d’Arborea, Atte,
Adelasia di Torres e Violante
Carros. Il ruolo di Isabel

Russinova sarà dunque quello di
testimonial, portando in scena i
suoi testi che raccontano la
Sardegna attraverso lo sguardo
di quattro figure femminili.
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Arrivano i “Boys” di Ferrario 

laVoce

Nel nuovo film del regista cremonese torna sul grande schermo Isabel Russinova
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